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“ Paraíba, terra amada"

JOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 22 DE NOVEMBRO DE 2006

D IRETAS

CRUZEIROSTRIPULAÇÃO DE 
NAVIOS DEVERÁ CONTAR 
COM 25%  DE BRASILEIROS

Aos poucos, os navios começam a aportar 
na costa brasileira para 3 temporada de cruzei
ros. O primeiro foi o Blu€ Dream, da CVC, há um 
mês. O próximo é o SHy Wonder, da mesma 
companhia, que chega em 3 de dezembro. Serão 
11 no total, trazidos também por Sun & Sea,
MSC e Costa. Todos terãci uma característica em 
comum: suas tripulações deverão contar com, 
obrigatoriamente, peio menos 25% de brasileiros.

As companhias estão em alerta. Isso porque, 
inicialmente, a Resoluçãc Normativa do Conselho 
Nacional de Imigração e;:igia porcentual de 33%. 
"Conseguimos negociar ^5% para os próximos 
seis meses", diz o presidente da Associação 
Brasileira de Representantes de Empresas Maríti
mas (Abremar), Eduardo Nascimento.

Segundo o coordenador-geral de imigração 
do Ministério do Trabalhj e Emprego, Paulo 
Sérgio de Almeida, as empresas não precisam se 
preocupar. "No ano que \/em, o porcentual de 
25% vai se manter. Percebemos que 33% era 
muito elevado", diz. O diferencial-será outro: a 
obrigatoriedade da cont atação será para 
navios que ficam mais de 30 dias na costa 
brasileira, e não 90, como hoje.

O coordenador explica que a lei tem como 
objetivo criar mais postos de trabalho. "Os 
salários são bons, e as empresas precisam de 
brasileiros para atender o público daqui", d iz

CARTÃO TEM CAPACIDADE 
PARA ARMAZENAR 3 HORAS 
DE IMAGENS DE VÍDEO DIGITAL

A Toshiba anunciou nesta semana o lançamento 
do primeiro cartão de memória SDHC de 8 giga- 
bytes capaz de armazenar três horas de imagens de 
vídeo digital no formato MPEG-2 e centenas de fotos 
em alta resolução.

Os novos cartões permitirão a gravação em alta 
velocidade com a especificação "class 4" da SD Card 
Association e pcxlerão gravar dados a uma veloci
dade de 4 GB/segundo, seguncio um comunicado 
da empresa.

Esta nova edição da série de cartões de alta 
capacidade (SD Eligh Capacityl cujo preço não fci 
revelado, chegará às lojas em jane ro de 2007, 
completando a linha dos prcxiutos de 4 gigabytes 
lançados em setembro.

No entanto, estes 
cartões de memória 
ficarão restritos ao 
uso em dispositivos 
compatíveis com o 
padrão Card 
VerZOO para cartões 
de memória do tipo 
SD limitado por 
enquanto a algurs 
modelos de 
câmeras fotográficas 
digitais e tocadores 
digitais.

CALENDÁRIO AJUDA NA 
LUTA DE PREVENÇÃO 
CONTRA CÂNCER DE MAMA

A Associação Brasileira do Câncer (ABC) 
lança amanhã o calendário M ulher Consciente 
2007. Produzido em dois modelos, de mesa e de 
parede, o calendário possui páginas ilustradas 
com fotos das pacientes com câncer de mama 
que aceitaram participar da campanha para 
desmistificar a doença, mostrando que uma 
postura positiva é determinante para o sucesso 
do tratamento. Eles estarão disponíveis para 
venda a partir de amanhã no site 
www.mulherconsciente.com.br. Toda renda 
arrecadada será revertida à Associação.

Em João Pessoa existe um grupo de apoio às 
mulheres portadoras de câncer de mama é o 
GAP-PB - Grupo Amigos do Peito que reúne-se 
todas às terças-feiras às 19h numa sala da 
Ecoclínica, na Avenida Getúlio Vargas, em frente 
ao Eiceu Paraibano. A presidente é Maria de 
Eátima Lucena. Os telefones de contato são: 
3233-1778 - 9128-5317 - 9128-5316.

ARauwo

” É  S I  I R 3 Í O 0 ?  r B S L Ü z - s ^ ç ã o ^  m O !

Radegundes Feitosa,

campo da música da gente na Paraiba
tromboni^ aei» utoremmús.cw.sob̂ ^ o i^ ^ ^ ™ i^ p“

Algodão: semente
deverá ser fonte de alim ento

ARQUIVO

O algodão, que por rrilhares de anos fbi 
uma das culturas mais importantes para a 
produção de roupas e abrigo, poderá se tomar, 
também, uma fonte de a imento. Um produto 
químico chamado gossipol toma a semente 
de algodão tóxica para o ser humano, embora 
essas sementes sejam usadas para alimentar 
gado, que é menos afetedo pela substância.

Agora, pesquisadorer da Universidade 
Texas A&M modificaram geneticamente o 
algodão para gerar sem mtes livres de 
gossipol. É um avanço c ue, segundo os 
cientistas envolvidos, poJerá oferecer uma 
nova fonte de proteína a milhões de pessoas 
O trabalho da equipe fo publicado na edição

de ontem do [periódico Proceedings o f the 
National Academy o f Sciences

Segundo o pesquisador Keerli Rathore, as 
plantas m odifladas continuam a ter gossipol 
no caule e nas folhas, onde a substância 
ajuda a repelir insetos, mas a concentração 
na semente é bastante reduzida.

Em todo 0 mundo, 44 milhões de 
toneladas de semente de algcdão são 
produzidas a cada ano. O algcdão é cultiva
do em 80 países, e as sementes são 23% 
proteína, diz Rathore. Elas são prensadas 
para a extração de óleo, e nos EUA cerca de 
metade do material descartado na prensa
gem vira ração animal.

http://www.mulherconsciente.com.br
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BRANCO LUCENA

4 .DESENVOLVtMEt<rrO
0  ^ t o r  imobiliário paraibano tem crescido nos 
últimos anos, prindpalmente em João Pessoa, que 
agora já  conta com invèstimentos portugueses no 
ramo hoteleiro

investimentos
PORTUGUESES NA FARAÍBA
GOVERNADOR FARÁ PALESTRA HOJE, EM PORTUGAL, DURANTE O  SALÃO IMOBILIÁRIO 

DE LISBOA,QUE REÚNE EMPRESÁRIOS DO  SETOR DETODA A  EUROPA

O g o v e rn a d o r  C ássio  
Cunha Lima viajou on 
tem à noite para Por

tugal, onde participará do Salão 
Imobiliário de Lisboa. O  even
to, que se realiza em pavilhões 
da Feira Internacional da capital 
portuguesa, no Parque das N a
ções, reúne empresários de toda 
a Europa dispostos a investir em 
novos mercados do setor imobi
liário. Hoje, Cássio vai proferir 
palestra no Salão, apresentando 
a Paraíba como um Estado onde 
estão sendo criadas excelentes 
cond ições de in v estim en to s, 
principalmente voltados para os

setores turísticos e hoteleiro. O  
Salão Imobiliário de Lisboa, já 
na nona edição, será aberto hoje 
e será encerrado no próximo do
mingo.

O  evento com pete com  as 
principais feiras européias de 
imobiliário e consolidou nos úl
tim os anos a sua im portância 
com o centro de negócios e de 
contatos do setor.

Em 2005, 23 .000  visitantes e 
mais de 250  expositores intera
giram durante quatro dias inten
sos de negócios, contatos e ma
nifestações paralelas, onde é en
focada principalmente a verten

te de turismo residencial em Por
tugal, Espanha e Brasil.

Segundo o governador Cássio, 
o Salão de Lisboa representa sem
pre uma oportunidade para a Pa
raíba se estabelecer como um novo 
destino para investimentos nos 
setores turísticos e imobiliários. 
Outros Estados da Federação, se
gundo Cássio, já estão bastante 
adiantados neste processo e ele 
acredita que principalmente João 
Pessoa tem condições de compe
tir na atração de novos negócios, 
pçncipalmente de grupos que pla
nejam construir hotéis e resorts 
na região Nordeste.

Jantar com  em presários espanhóis e portugueses
O  secretário de Estado do Tu

rismo e do Desenvolvimento Eco
nômico, Roberto Cabral, embar
cou ontem para Portugal, onde 
participará do Salão Imobiliário 
de Lisboa, que acontece até' o dia 
26. Na agenda do secretário em 
Lisboa, já está agendado um jan
tar com empresários espanhóis e 
portugueses, que estão interessa
dos em investir na área de hotela
ria e resorts.

D e acordo com Roberto Ca
bral, a expectativa é que durante 
o Salão alguns negócios sejam 
fechados, já que anteriormente 
algiins gmpxjs já se manifestaram 
visivelmente interessados em in
vestimentos na Paraíba.

A feira foi criada em 1960 , 
e a partir de então passou a ser 
considerada uma das mais es

truturadas do ramo pro jetan
do-se à escala internacional.

Contando com equip>es esp>ed- 
alizadas em diversas áreas comer
cias e técnicas a Feira apresenta se
tores de promoção imobiliária, 
mediação imobiliária, consultoria 
imobiliária, autarquias, bancas e 
seguros, arquitetura, engenharia, 
materiais e equipjamentos, serviços 
relacionados. A Feira acontece no 
Parque das Nações.

Sem atropelos

AJUSTIÇA ELEITORAL TEM o s  
SEUS RITOS PRÓPRIOS E ELES 
DEVEM SER RESPEITADOS. 
OBEDECEM A PRAZOS E PROVAS

Não se trata de querer tripudiar sobre o desespjero 
alheio, mas como diria o saudoso Stanislaw Ponte 
Preta, caminha pjara o pjerigoso terreno da galhofa a 
pressão cpue a “vanguarda” tenta exercer sobre a 
Justiça Eleitoral prara mudar o resultado de uma 
decisão tomada por um milhão de pressoas na Paraíba.

Não funciona assim. A  Justiça tem seus ritos 
próprios e eles devem ser respreitados. Não fuiKio- 
nam à mercê das frustrações alheias. Obedecem a 
prazos e provas, propiorcionando todos os recursos 
que uma legislação espaecífica pjermite.

Não reconhecer o resultado das umas, não 
obstante ser deselegante e antidemocrático, pxxle ser 
até um direito de cada um. Agora querer arrancar a 
fórceps os eleitos de seus cargos, prelo voto pxrpular, é 
pruro desesprero.

O  presidente Lula 
enfrentou toda sorte de 
acusações durante a 
campranha. Reeleito prela 
maioria dos brasileiros, 
não se ctmtempla a 
cposição aprelarxlo prara o 
gcdpre. Se jrerxlências na 
Justiça há, que elas

sigam seus trâmites legais. Assim é a democracia, 
estado de direito que no cpual, nem um inspretor de 
cpuarteirão eleito prelo provo prode ser destitufcb, 
sumariamente, pror um furibundo artigo da Impren
sa, impregnado de recalque e ódio.

Calma gente! Campanha prolítica é como 
carnaval. Copa do Mundo, Olimpíadas. Quando 
bem vamos esquecendo um, vem a outra.

Após evento, não é elegante exercitar a 
histeria quando caneco cai em mãos alheias.

ERA 0 OUTRO
Quando se comenta sobre rachaduras no viaduto 

do Varadouro, vem-me a lembrança do estaprafürdio 
bombardeio sobre o elevado cpue a “Minguarda do 
Atraso” denominou de Sonrisal.

Inaugurado sem cpualcpuer problema até hoje, o 
viaduto é de grarxle valia ao sistema viário da 
Capital.

NA EXPECTAnVA
ftlo  menos um adjunto, cpue assumiu diuante um 

preríodo eleitoraL tem 90%  de chances de ser efetiva
do no secretariado do segundo Governo de Cássio.

O  ex-titular pror oprção prrqxia, deverá tranar 
outros caminhos.

GRANDE PERDA
O  Congresso ainda lamenta a morte do senador 

Ramez Tèbet, falecido no fim de semana no Mato 
Grosso do Sul.

F cm u m  g r a n d e  p ra ila m e n ta i; é t ic o  e  co m p reten te  

n a  s u a  fu n çã o .

Tèbet tinha grande ad m ira^  prelo ex-gcrvetnador 
praraibano Jcrão Agriprino.

Geovaldo Carvalho é j o r n a u s t a
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A SECRETARIA DA EDL 'CAÇÃO 

E CULTURA DO  ESTADO VAI 

IMPLANTAR NO PRÓXIMO 

ANO 246 LABORATÓFlIOS DE 

INFORMÁTICA NAS ESCOLAS, 

SENDO 223 NA REDE 

ESTADUAL EO  RESTANTE 

NA MUNICIPAL

IN O JU S A O
DIGITAL PARA 2007

) M ARO S RUSSO

G u ilh e rm e  C a b ra l
REPÓRTER

A Secretaria da Educação e 
Cultura do Estado, numa 
parceria com o G over

no Federal, implantará, durante 
o ano de 2007 , mais 246  lí .bora- 
tórios de informática. D o total, 
223 serão instalados em escolas 
estaduais e o restante na rede mu
nicipal. A estimativa é de <jue se 
invista um montante de R$ 12 
mil por cada laboratório.

O coordenador estadc al do 
Programa Nacional de Informá
tica na Educação (Proinló) da 
Secretaria da Educação e «Cultu
ra do Estado, Elisson D ut a, in
formou que os municípios foram 
escolhidos por dois critério:: pos
suírem baixo índice de I>esen- 
volvimento Humano (ID  d) ou 
não disporem, ainda, de libora- 
tórios de in form ática . N um a 
comparação, segundo ele, neste 
ano de 2006 , foram 15 os muni
cípios beneficiados através dessa 
iniciativa.

Dentro dessa parceria, Elis
son D utra informou que o M i
nistério da Educação e Cultura 
fornece os com putadores, en
quanto a Secretaria da Educação 
e Cultura do Estado, no ctso dos 
municípios, vai fazer o treina
mento de pessoal. As pr ífeitu- 
ras providenciam a infra-estru
tura, como os locais para os la
boratórios e a instalação c a rede 
lógica (Internet).

Segundo ele, esse tipo de rede 
lógica se faz necessário porque a 
elétrica, já existente nas escolas, 
não comporta, normalmeiite, de 
forma ideai, o funcionamento si
multâneo dos computado! es, em 
número de 10, na maioria dos 
laboratórios.

Se isto lã o  for feito, ronfor- 
me esclareceu, pode haver pro
blemas no funcionamen :o, em 
virtude da sobrecarga, fizendo 
com que as máquinas fiquem rei
niciando. E é instalada uma im
pressora a laser na rede, pa a  aten
der a todos os micros, além de 
alguns scanners.

NOS COLÉGIOS
A estimativa é de 
que se invista um 
montante de R$ 12 
mil por cada 
laboratório de 
informática 
instalado

NA SEMANA DE CULTURA DA PAZ

PACIFICADORES 
NO ACERVO 
DAS ESCOLAS

A utilização de cartazes 
com biografias de personalida
des consideradas como pacifi- 
cadoras, ao longo da história, a 
exemplo de Jesus Cristo, o Papa 
João Paulo II, John Lennon, 
Madre Teresa de Calcutá, 
Gandhi, Francisco de Assis e 
Chico Mendes; exposição de 
trabalhos escolares dos alunos 
e criação de mensagens por 
parte de estudantes sobre o 
tema do evento são algumas 
das atividades que estão sendo 
desenvolvidas em escolas 
loca izadas em João Pessoa, 
dentro da Semana de Cultura 
da Paz. O evento -  promoção 
da Secretaria da Segurança e 
Defesa Social e Secretaria da 
Eduiiação e Cultura do Estado, 
com a Organização Não 
Governamental MovPaz -  foi 
iniciado na segunda-feira (20)

e mobiliza alunos, professores, 
equipe pedagógica, técnicos e 
pessoal de apoio.

Na Escola Osvaldo Pessoa, 
localizada no Conjunto Ernani 
Sátyro, em João Pessoa, a 
diretoria e os professores se 
reuniram, na manhã de ontem, 
para elaborar sua própria 
programação, com o intuite de 
atingir os 1.400 que estudam 
no colégio. Além desse material, 
as escolas participantes do 
evento -  30 na Capital e a 
mesma quantidade em Campi
na Grande -  receberam, dos 
órgãos promotores, kits peda
gógicos contendo, ainda, títu os 
de DVDs, CDs, livros e a oropos- 
ta pedagógica, a fim de que 
seja explorada e discutida 
durante a Semana, que ocoríe 
nos três turnos, após o intèivalo 
das aulas. O objetivo dessa 
iniciativa é sensibilizar a 
comunidade escolar e pais de 
alunos para a necessidade de 
desenvolvimento de uma 
cultura de paz, nas escolas.

*0 evento é muito importan

te para que se divulgue a 
cultura da paz na comunidade 
escolar, a fim de que todos 
sejam conscientizados, cada 
vez mais, da necessidade da 
adoção de procedimentos 
comportamentais que levem ao 
fim dos atos violentos, pois o 
ser humano precisa muito de 
paz', disse a diretora da Escola 
Osvaldo Pessoa, Carmélia das 
Neves Eorte

Segundo ela, como parte 
das atividaces da Semana de 
Cultura de Paz, a idéia é 
promover tarefas didáticas, 
com base no material recebido, 
assim como exposição dos 
trabalhos que serão feitos pelos 
alunos e uma caminhada 
pelas ruas do Conjunto Ernani 
Sátyro, na sexta-feira (24), no 
período das 16h às 17h, com 
os estudantes e professores, 
para mostrar à população a 
importância de se cultivar a 
paz entre as pessoas.

A  Escola Padre Hildon 
Bandeira, no bairro da lòrre, 
também na Capital, é outra

que está participando das m
atividades da Semana de ^
Cultura de Paz, tendo recebido 
os kits pedagógicos para uso 
durante o evento. A professora 
Josélia Gomes, que trabalha 
naquele colégio, informou que 
trabalhos sobre as personalida
des consideradas como defen
soras da paz serão passados 
para os alunos, para que 
aprendam sobre a contribuição 
de cada um deles pela paz no 
mundo. Depois, cada professor 
fará uma permuta de sala de 
aula, apresentando cada tarefa 
feita.

Outra atividade prevista 
para a Escola Padre Elildon 
Bandeira, segundo a professora 
Josélia Gomes, será a de 
incentivar os estudantes a 
criarem fiases sobre a importân
cia da paz para as pessoas e o 
mundo, que serão colocadas 
numa urna. No final do evento, 
a idéia é abri-la para que todas 
sejam tidas e. com isso, estimule 
o debate das idéias em torno do 
tema do evento.
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TURISMO

QUAUFICADO
DURANTE ENCONTRO REALIZADO NA CAPITAL FICOU CONSTATADO QUE JOÃO PESSOA JÁ CONTA COM  M A IS DE 7 M IL LEITOS. 

NA OPORTUNIDADE, A PBTUR LANÇOU O CADASTUR,QUE ENGLOBA TODAS EMPRESAS TURÍSTICAS EXISTENTES NA PARAÍBA

José Alves
REPÓRTER

Cim a ampla divulgação do 
Governo do Estado para 
atrair o turismo, a cidade 

.‘João Pessoa está cada vez mais 
se preparando para receber o tu- 

sta. De acordo com informa
ções da coordenadora Regional 
de Qualificação do Serviço Tu
rístico da Empresa Paraibana de 
Turismo (PBTur), Maria José Be- 
lizário da Silva, a cidade já conta 
com mais de 7 mil leitos.

A informação foi repassada 
durante o Encontro de Qualifi
cação e Negócios Turísticos que 
lançou ontem através da PBTur 
o Cadastur que é o cadastro de 
todas as empresas turísticas exis
tentes na Paraíba. O  objetivo do 
evento foi debater temas como 

adeia Produtiva, Sazonalidade, 
Programa Vai Brasil, Portal da 

lospedagem e Encontro de Ne
gócios. Todos os debates foram 
realizados no Centro Cultural São 
Francisco com a participação de 
empresários da área e proprietá
rios de equipamentos turísticos, 
além de representantes de enti
dades envolvidas com atividades 
turísticas, do Sebrae e Senac.

O evento foi criado pelo Mi
nistério do Turismo e está aconte
cendo em todas as capitais brasi
leiras com o objetivo de trazer mais

MARCOS RUSSO

informações e qualificações para os 
prestadores de serviços turísticos 
no que compete a inserção deles 
no programa Vai Brasil, no Portal 
de Hospedagem e no Cadastur, que 
é o cadastro nacional dos presta
dores de serviços que o Ministério 
do Turismo abriga.

O  Vai Brasil foi apresentado 
para agentes de viagens, presta
dores de serviços, para o pessoal 
da hotelaria e embarcações tu
rísticas que operam na Grande 
João Pessoa. A finalidade do pro
grama Vai Brasil, disse Elizário

Júnior, é combater o problema da 
sazonalidade do turismo, ou seja 
de combater o problema do tu
rismo na baixa ternporada, ou seja, 
durante a baixa estação.

O  Vai Brasil viabiliza tarifas mais 
baixas nos pacotes turísticos que são 
comercializados para as pessoas que 
podem viajar. Tiata-se de um segmen
to do turismo social com tarifas mais 
reduzidas no perícxlo de baixa tem
porada para quem pcxJe viajar em 
qualquer época do aiX3 buscando la
zer e entretenimento e atinge diteta- 
mente o segmento da melhor idade.

Da mesma forma, o Portal de 
Hospedagem também é uma for
ma de divulgação e inserção dos 
meios de hospedagem de uma for
ma direta com a clientela que faz 
turismo, disse Elizário Júnior.

CADASTUR
O  Cadasfur é um cadastro úni

co dos empreendedores e presta
dores de turismo. E um banco de 
dados nacional que o Ministério 
do Turismo está criando, onde as 
pessoas fazem um cadastro onli
ne. Na Paraíba, o cadastro será

NA CAPITAL
Os debates foram realizados no 

Centro Cultural São Francisco 
com empresários, proprietários 

de equipamentos turísticos, 
além de representantes de 
entidades envolvidas com 

atividades do ramo, Sebrae e 
Senac

homologado pela PBTur e vai be
neficiar todos os prestadores de 
serviços da área turística, como 
hoteleiros e agentes de viagem a 
fim de quantificar o número de 
empresas e empreendimentos tu
rísticos existentes na Paraíba.

PROFESSORES
DESENVOLVEM
PROJETO

Os professores Juvandi Santos, 
Jackson Amâncio e Lanusse 
Tuma, do Campus III da UEPB, 
localizado em Guarabira, estão • 
desenvolvendo projeto de pesqui
sa que visa iniciar um amplo

processo de mapeamento dos 
sítios arqueológicos, 
paleontológicos e espeleológicos 
da Paraíba.

"Projeto Agreste: Levantamen
to das Ocorrências Arqueológicas, 
Paleontológicas e Espeleológicas 
do Brejo Paraibano 
(Microrregiões de Guarabira e do 
Brejo paraibano)" é uma pesqui
sa pioneira na área da pré- 
história paraibana e visa desen
volver atividades de

OCORRÊNCIAS ARQUEOLÓGICAS

conscientização e salvamento 
destas áreas, além de estudar os 
tipos de cavidades naturais da 
Paraíba como forma de compreen
der 0 processo de ocupação pré- 
histórica e histórica do Brejo 
paraibano.

Segundo os autores do projeto, 
até 0 momento, inexistem estudos 
sistemáticos que possam explicar 
o processo de povoamento pré- 
histórico do território. Por isso, o 
interesse em integrar Universida

de e comunidade na preserva
ção do patrinrtônio cultural e 
natural, que se configura como 
a expressão maior das socieda
des.

Para a realização da pesqui
sa, os professores determinaram 
quatro fases distintas que 
passam pela escolha e treina
mento da equipe, levantamento 
de dados primários e secundári
os enfocando as temáticas 
propostas, aquisição do material

para o desenvolvimento das 
atividades de campo e o início 
das mesmas.

Dezoito estudantes participa
rão da primeira fase do projeto, 
em fluxo contínuo, de acordo com 
a entrada e saída de discentes na 
Universidade Estadual da Paraíba. 
Eles irão trabalhar no desenvolvi
mento de três sub-projetos que 
subsidiarão a pesquisa central. O 
período de vigência do projeto é 
indeterminado.
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Controle e cidadania
Galdino

A Controladoria Gen l da União 
está disseminando a iniciativa 
.denominada "Prcjeto Olho 

Vivo no Dinheiro Público". Essa é uma 
via indireta de formação c vica do ci
dadão para acompanhar a exação no 
emprego dos recursos do erário por 
seus gestores.

O governo dispõe de rr ultifaceta- 
dos mecanismos de contro. e da admi
nistração, incluindo o Congresso N a
cional e os trinta e três tribunais de 
contas da União, estados e municípi
os. O orçamento federal, p or sua vez, 
tem acompanhamento interno e, por 
último, a CGU vem modificando os 
métodos de gestão pública.

Esse instrumento surgi a quando a 
opinião pública começou a elevar sua 
influência junto aos administradores. 
Aplicando princípios de legalidade, 
impessoalidade, moralidac e e publici
dade, preconizados na Cart i Magna de 
1988, passou a realizar a> inspeções 
preventivas e corretivas do seu maior 
público-alvo, os 5.563  raunicípios, 
mediante sorteios aleatório» engloban
do as diversas regiões.

Seus relatórios têm constatado 
uma evidência: boa parte das irregu
laridades apuradas nos m t nicípios fis-

i i j í i n m E n

VIOLÊNCIA SEXUAL

Hoje na Escola Municipal Dumarval Trigueiro, 
localizada no Bairro do Rangel, acontece o 
'Seminário sobre violência sexual'. O encon
tro é uma ação voltada para a comunidade e 
está sendo organizado pelos alunos do 
Programa Nacional de Inclusãc de Jovens 
(ProJovem) daquela localidade

ARTESANATO

Cerca de 20 artesãos pessoenses irão 
participar, a partir de amanhã, ca '5*̂  Feira 
Estadual de Economia Solidária, que será 
realizada no estacionamento da PBTur, em 
lámbaú. Durante quatro dias, cerca de 100 
empreendedores solidários de todo o Estado 
vão exibir produtos na linha agio-ecológica, 
orgânica, além de confecções e artesanato.

EMPREGO

Um crescimento de 5% em en pregos 
temporários no comércio da c dade até o 
final do ano. Esta é a estimati/a do presi
dente da Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL) da Capital, Lindemberg Vieira, em 
relação ao mesmo período do ano passado, 
prevendo queda da inadimplc ncia.

calizados não tem intenção de desviar 
recursos ou descumprir a lei. Deve- 
se, pelas conclusões, à falta de infor
mação e orientação técnica, causada 
pela falta de pessoal qualificado nas 
Prefeituras. Isso, sem embargo dos 
casos de malversação.

O melhor está acontecendo com 
as jornadas itinerantes com o objeti
vo de fomentar o desenvolvimento do 
controle social e monitorar a aplica
ção correta dos recursos públicos em 
iniciativas voltadas para a coletivida
de. Em síntese: é chamar a comuni
dade para exercer o papel reservado à 
cidadania no acompanhamento da 
gestão pública.

Fazer vingar um projeto dessa or
dem exige mudança radical nos mé
todos e costumes locais, no nível de 
consciência do cidadão no monitora
mento e na cobrança do correto em
prego dos fundos públicos.

E o caminho encontrado fjela CGU 
para conscientizar o público, benefi- 

'Ciário de uma administração eficien
te, foi ensinar-lhe a atuar nos conse
lhos locais, a conhecer o orçamento, 
os limites dos gastos e a responsabili
dade dos administradores por atos de 
improbidade administrãtiva.

DOADORES

O Hospital de Emergência eTrauma 
Senador Humberto Lucena e o 
Hemocentro da Paraíba irão prestar uma 
homenagem aos doadores de sangue 
hoje, a partir das 8h, pela data comemora
tiva que acontece em todo o País neste 
sábado (25). O diretor geral Jomar Paulo 

■ Neto comanda a solenidade.

TELECENTROS

Desde o início do mês o Ministério das 
Comunicações está com Chamada Pública 
aberta a todas as prefeituras. O objetivo é 
cadastrar municípios interessados em 
participar da execução descentralizada do 
Programa de Inclusão Digital, por meio da 
instalação de telecentros.

galdinojp@ yahoo.com .bi

Célio Furtado
redacaoauniao@auniao.pb.gov.br

D e u s  e s tá  n o  m a l
X -Im  rapaz decidiu conhecer a verdade e visitou várias cidades. U m  dia , 

entrou num vilarejo e observou que as pessoas trabalhavam muito e quase sempre 
em silêncio. Parou numa calçada sombreada por frondosa árvore onde um artesão 
tecia cestos, sentado à porta de casa. Depois de se livrar da pasta que lhe pesava o 
ombro, disse:

"Bonito seu trabalho. Aqui as pessoas parecem muito habilidosas."
"Pelo que vejo vem em busca da verdade", afirmou o artesão.
"E verdade", respondeu. "Sabe para onde devo ir?"
Sem enlevo de aparecimento, o artesão disse: " Como se chama?"
"Meu nome é Inconformação".
"Que não é do meu interesse, mas posso saber o que tanto carrega nessa 

pasta?
"Argumentos", rebateu o rapaz.
Então o artesão, fixando os olhos na expressão do outro, falou:
"Já que se chama Inconformação, pegue seus argumentos e continue em 

frente, sem parar nem virar a passada de sentido, pois o caminho que conduz à 
verdade é dificultoso e labirintado, mas é assim justamente para o caminhante 
desistir. "

Com os olhos fixos no trabalho do outro, o rapaz falou: "Dizem que a pior de 
todas as mentiras é enganar-se a si mesmo, já que depois disto, todo o pecado é 
fácil."

A voz do artesão saiu pausada: "De nada adianta o amor se não acordamos 
com vontade de amar. Quando isso acontece a verdade se transforma em fraude e 
a nossa vida num mar de desculpas. Mentindo para o outro mentimos para nós, 
pois a verdade aceita a franqueza, mas jamais a fraqueza. "

Disse o rapaz: "O meu avô diz que a sabedoria se mede pela idade; se isso tem 
ftin d ^ e n to  então o senhor deve ter três vezes a minha sabedoria, já que parece 
ser três vezes mais velho. Pode me dar um exemplo de verdade?"

Sem levantar a cabeça o velho respondeu: "Não existe verdade maior que 
Deus e este se encontra em tudo o que acontece, e o que acontece é realidade, 
logo a maior verdade é a realidade."

O  rapaz perguntou: "Então Deus também é o mal?"
"Não. Não se trata de ser, mas de estar. Deus se encontra no mal com a 

função de resgatar o bem, já que Ele age com o dom de justiça. Se E>em entendi
do, o mal é o bem incompleto, e como Deus é completo, o mal é o bem sem 
Deus."

Percebendo ter encontrado a sabedoria que precisava para achar a verdade, o 
rapaz perguntou: "O senhor precisa de ajudante?"
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BRANCO LUCENA

Maria América

EDUCAÇAO
COM QUALIDADE

REDE ESTADUAL DE ENSINO FAZ MATRÍCULA DE ALUNO EM UNIDADES PRÓXIMAS 

À SUA CASA.SOCIOLOGIA E FILOSOFIA SÃO  AS NOVAS DISCIPLINAS EM SALAS DE AULAS

r Teresa Duarte
REPÓRTER

O Governo do Estado, por intermédio âa Secretaria da Educação, ten> investido 
I bastante para melhorar o atendimento nas escolas da rede estadual de ensi 
no. Além de uma grade curricular que vem sendo estudada e analisada de 

forma permanente pelos Conselhos Nacional de Educação e Estadual, a exemplo do que 
ocorreu há pouco tempo, quando foi acrescentada à grade curricular duas disciplinas, à 
de Eilosofia e Sociologia. Na opinião da Secretaria Estadual de Educação, Maria América, 
atualmente, são os pais de alunos que escolhefn onde matricular os filhos para.que eles 
não dependam de transportes. Na entrevista a seguir ela feia das diversas melhorias que 
têm sido realizadas pelo ensino público estadual e destaca as medidas de segurança, e 
outras mais, que ajudam a elevar a qualidade do ensino, buscando uma maior comodi
dade para os alunos.

Jomo você analisa a grade curricular pública 
da Paraíba com relação aos demais estados 
do Nordeste?

Bem, na grade curricular pública da 
Paraíba, hoje, existem algumas falhas, 
como existem falhas em tudo que nós 
analisarmos. A grade curricular que nós 
usamos na Secretaria da Educação Es
tadual, é uma grade que vem estudada 
pelo Conselho Nacional de Educação e 
também analisada pelo Conselho Es
tadual da Educação; então, são muitas 
cabeças pensantes tentando acertar. 
Existem alterações, a exemplo do que 
ocorreu a pouco tempo, onde foi acres
centada à nossa grade curricular duas 
disciplinas: Filosofia e Sociologia, por
que se entendeu que era importante ter 
essas duas disciplinas porque nós já ti
vemos esses conteúdos incluídos em 
outras disciplinas, porém, ficou deci
dido que esses conteúdos são específi
cos das disciplinas de Filosofia e Socio
logia. Como não somente a Paraíba está 
exercendo essa grade curricular, porque 
ela é nacional, exercida pelo Conselho 
Nacional da Educação, eu acredito que 
a grade curricular paraibana seja uma 
grade que satisfaça aos conteúdos que 
são apresentados em todas as escolas.

Maria América é natural c j 
cidade de Sousa, formada em Letras 
pela Universidade Federal da 
Paraíba, pós-graduada em Gestão -i 
Escolar. Foi secretária Executiva da 
Educação e Cultura, desde o início 
de 2003, secretária adjunta da 
Educação em 1994, diretora da 10^ 
Regional de Ensino (Sousa). É 
professora da rede Estadual dr 
Ensino, dc'.u< is-Vi

1.;.

Muitos pais já procuraram a Secretaria da 
Educação para sugerir ou até criticar a grade 
curricular da escola onde seu filho estuda?

Não é um fato normal aparecer pais 
de alunos criticando grade curricular na 
Secretaria da Educação. As vezes, al
guns alunos ficam revoltados porque 
tem que estudar certo o assunto den
tro de uma disciplina, mais nós enten
demos muito bem como são os alunos 
e acreditamos que todos os conteúdos 
que estão em uma grade curricular são 
proveitosos e vão servir para os alunos. 
O  que nós temos que fazer, nesses ca
sos, é sentar e reavaliar esses costumes 
e essa cultura que existe em determi

nados conteúdos estarem para uma re
lação de vestibular, onde os alunos e as 
escolas que são direcionadas ao pré-ves- 
tibular e que tem o interesse de colo
car o aluno na universidade, eles reti
ram alguns temas ou conteúdos de cer
tas disciplinas e acrescentam outros que 
se acham mais importantes para dire
cionar o aluno para a universidade.

Apesor de todos esses itens na balança, muitos 
pais, òs vezes, não ocertam ao optar por um 
determinodo colégio. A Secretaria tem dados de 
quantos reclamam por opção erroda?

C ertos colégios têm  um nom e 
muito bem conceituado, isso existe há 
muitas décadas, às vezes eles não ofe
recem o melhor ensino, ou a melhor 
disciplina mas, eles têm  um nome 
conceituado no mercado e as pessoas 
procuram por essas escolas. Hoje, nós 
estamos fazendo uma conceituação 
junto aos pais, principalmente nas es
colas públicas, onde a melhor escola 
para o seu filho é aquela que esteja 
mais perto de sua casa, levando em 
consideração a segurança dos filhos e 
as despesas com a locomoção do alu
no. Por isso, nós temos tido o zelo de 
colocar o ensino médio nos bairros 
mais distantesodeJjuão Pessoa, que até 
então, não tinha recebido esse benefí
cio, evitando assim a procura pelos co
légios com nomes mais conhecidos. 
Esse trabalho de orientações com os 
pais já tem rendido efeito, eles já es
tão compreendendo que nós temos 
dado um comportamento igual para 
todas as escolas de ensino médio da 
rede estadual de ensino.

0  que a Secretaria da Educação tem realizado 
para um melhor atendimento à população?

Quando os pais de alunos procu
ram as escolas, nós iniciamos a m a
trícula automática, para evitar certos 
transtornos para os pais de alunos. Nós 
fazemos essa consulta aos pais através 
de uma ficha, onde ele vai informar

em que escola pretende matricular o 
seu filho e, automaticamente, esse alu
no fica matriculado. Então, essa esco
lha é feita com antecedência justamen
te para evitar o prcx:esso de transfe
rência de uma escola para outra. Atu
alm ente, a transferência ocorre por
que o aluno se muda de bairro ou lo
cal e vai para uma escola mais próxi
ma de sua residência.

Quando a escola é pública, os pois têm escolha?
Q aro que sim. A rede pública esta

dual de ensino tem várias escolas e elas 
têm melhorado a cada dia porque nós 
estamos trabalhando intensamente ne
las. Por exemplo, existia uma pnxura 
muito grande pelo Liceu Paraibano, 
hoje não, as pessoas já procuram ou
tras escolas localizadas no mesmo bair
ro. Isso vem ocorrendo porque nós te
mos dado melhoria em todas as esco
las, anteriormente as pessoas achavam 
que o Liceu Paraibano estando bem o 
restante da educação estava boa no Es
tado. Isso não é bem  assim, não, nós 
temos que pensar nos outros alunos que 
estão estudando nas demais escolas do 
ensino médio.

0  que a Seorieterio^da Educação tem feito para 
melhorar a segurança nas escolas públicas?

U m  dos pontos é o que eu citei 
anteriormente. O  de colocar os alu
nos na escola mais próxima de sua casa, 
porque eles se deslocam um percurso 
bem menor e tem  mais segurança. O u
tro ponto im portante nesse sentido é 
realizado através de uma parceria com 
a Secretaria de Segurança Pública, 
onde eles fazem uma ronda escolar. 
Nós entendemos que a Secretaria de 
Segurança Pública, por exemplo, não 
pode colocar um policial em cada es
cola, porque não existe um contingen
te para isso. Então, eles têm  realizado 
uma ronda nas escolas, que têm con
tribuído para melhoria da segurança 
dos alunos.

I '
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INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO EXIBE DOCUMENTOS QUE 

REGISTRAM A HISTÓRIA DO BRASIL COLÔNIA, IMPÉRIO E REPÚBLICA

Fernando Patriota
TEXTO

Ortilo Antônio
FOTCS

O Instituto Histórico e Geográfico Paraibano (IHGP) 
t  uma das institu ções culturais mais antigas do 
Nordeste. Detentor i de um grande acervo documen

tal scbre o País e, principa’mente, a respeito da Paraíba, o 
Instirato é considerado de g ande relevância para a sociedade 
brasileira. Fundado em 7 de íetembro de 1905 o IHGP possui 
uma biblioteca com mais de 40 mil títulos, entre livros, jor
nais, outros periódicos e folh ;tos, incluindo uma sessão exclu
siva para obras raras, onde estão catalogadas cerca de 1.500 
obras nacionais e estrangeiras, publicadas entre os séculos X IX  
e X X , cobrindo o período dc 1801 a 1983.

Lá, o visitante tambérr tem acesso a um mini-museu 
com peças de extremo vaior histórico, como a mesa da 
Confeitaria Glória, em Recife/PE, onde o ex-presidente, 
João Pessoa tombou morto quando recebeu um tiro cer
teiro do seu adversário pclítico, João Dantas. Ainda so
bre João Pessoa, o Institu :o reservou uma série de fotos 
originais que transcrevem i  trajetória de um dos homens 
públicos mais importantes da recente história política do 
Brasil. Distribuídos pelos :rês andares do Instituto estão 
bustos representativos, a exemplo do famoso escritor 
português Camões, mesas de reunião, medalhas, cadei
ras, condecorações, armas da Revolução de 30, espadas, 
medalhas de guerra, entre outros objetos representativos 
dos últimos 200  anos que remontam uma época que não 
existe mais. "Uma prova disso são as cartas régias, onde 
estãc as determinações do império da época do Brasil 
color.ial", disse a bibliotecária do IHGP, Maria do Socor
ro Lacerda.

O  arquivo do InstitutC' Histórico e Geográfico Parai
bano reúne milhares de documentos, vários manuscritos 
que permitem a pesquisa sobre os períodos colonial, im
perial e republicano da história nacional, regional e local. 
"No arquivo os interessados podem pesquisar, por exem
plo, manuscritos sobre a r:gião do Cariri paraibano, com 
desenhos, gráficos e texto;", frisou a bibliotecária.

Passear pelo IH G P  é fazer uma descoberta a cada 
momento. Por todos os h dos estão verdadeiras relíquias 
de nossa história e da nossa geografia. Uma parte do IH G P 
é destinada exclusivamente aos autores paraibanos ou 
nacionais e estrangeiros que escreveram e escrevem sobre 
a Paraíba, seu povo, cultcra e costumes. Estão cataloga
dos e informatizados cerca de três mil volumes do assun
to. "É realmente úriia ini Sbffãnte coleção sobre o Esta
do", frisa Maria do Socorro Lacerda.

Em parceria com a Universidade Federal da Paraíba 
(UFPB), o Instituto deu riício ao projeto "Memórias da 
Paraíba." O  trabalho está na fase de re-higienização de 
todo o acervo e a restauraç io de alguns documentos, como 
as cartas-régias. Em seguida, será feita a digitalização e 
consequentemente o des mvolvimento de um software 
para o armazenamento err um banco de dados sobre tudo 
que consiste o  IHGE. Atualmente, grande parte do acer
vo já está microfilmado. \ equipe do projeto Memórias 
da Paraíba é composta em boa parte pelos profissionais 
que desenvolveram um o itro projeto, "Tradição Cultural 
da Paraíba", instituído em 1997, também em parceria 
com a U FPB e que culirinou com a confecção de cinco 
catálogos sobre o acervo do Instituto.

■ ■■ ■ ':"W ;
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Atividades 
científica e 

cultural

Entidade cultural sem fins lu
crativos o Instituto Histórico e 
Geográfico Paraibano foi funda
do ainda quando a Capital do 
Estado - João Pessoa - se chama
va Parahyba e o Estado Parahyba 
do Norte. Foi quando um grupo 
de intelectuais-e políticos resol
veu se juntar e criar uma insti
tuição onde reunisse ao mesmo 
tempo fatos significantes de nos
sa história e relatos geográficos 
que facilitem a compreensão fí
sica dos países, estados e muni
cípios. Esse gmpo teve importan
te incentivo do engenheiro mili
tar, Álvaro Lopes Machado, en
tão presidente do Estado.

O  IH G P tem como finalida
de básica promover e ^ivulgar 
estudos, pareceres e pesquisa de 
história e geografia, bem como 
suas ciências auxiliares correlatas, 
contribuindo para um m elhor 
conhecimento da realidade parai
bana, sob os aspectos histórico, 
geográfico, político, social e eco
nômico. Em mais de um século 
de plena atividade, o Instituto 
acumula expressivo acervo ma
terial e de realizações. No IH G P 
funciona biblioteca, arquivo, co
leção paraibana, museu e um 
quadro social.

O u tra  frente atacada pelo 
IH G P são as diversas atividades 
científicas e culturais promovi
das pela entidade, em sua pró
pria sede. Entre essas atividades 
estão conferências para expjosição 
de temas relevantes, p>or especi
alistas, convidados ou sócios e 
cursos realizados periodicamen
te, sobre assuntos ligados ao tema 
do Instituto e de grande interes
se da coletividade. Desde 1909 o 
IH G P publica a Revista do Ins
titu to  H istórico e G eográfico 
Paraibano.A revista é responsá
vel pela divulgação de vários tra
balhos de sócios e convidados de 
renome, com a finalidade de pro
mover o estudo da formação cul
tural local e nacional. A publica
ção se pode encontrar artigos, 
conferências e documentos iné
ditos de interesse de pesquisado
res e estudiosos. O  Instituto ain
da mantém um boletim  infor
mativo mensal sobre suas prin
cipais atividades.

O  IH G P  tam bém  publica 
uma significativa coleção sobre 
os historiadores paraibanos, de 
autoria de seus sócios, onde es
tão registrada a vida e a obra dos 
principais historiadores conterrâ
neos.

SAIBA MAIS

I Para o atendim ento ao público e pesquisadores, o Instituto funciona 

de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h, com intervalo para o alm o

ço. A cada penúltimo sábado de cada mês acontece um a sessão 

ordinária, a partir das 9h, para tra tar de assuntos diversos, sendo 

perm itida a presença do público. Durante o mês tam bém  aconte

cem sessões especiais e sessões-debate para homenagens e tra ta 

mento de temas de interesse coletivo. Entre os dias 15 de dezembro 

e 15 de janeiro, tem  o recesso das atividades culturais. 0  Instituto 

tem  5 0  sócios efetivos e mais as categorias sócios honorários, bene

méritos e correspondentes, estes últimos sem limites fixado. 0  atual 

presidente do IHGP é Luiz Hugo Guimarães. Quatro comissões sõo 

permanentes no Instituto, sõo elas: História e Arqueologia; Geogra

fia e Ecologia; Antropologia, Etnografia e Sociologia e a Comissão de 

Admissão de Sócios. 0  Instituto ó declarado de utilidade pública pela 

Lei n. 317 , de 1909 e está situado na Rua Barão do Abiaí, n. 64, 
Centro de João Pessoa.
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Paraíba, terra amada"

GOVERNO DO ESTADO DA PAR.VIBA 
SECRETARIA DE ESTA! (O DA EDUCAÇAO E CULTURA 

GABINET E DA SECRETARIA

PREGÃO PRESENCIAL N* 16/2006 PROCESSO N" 0004129-7/2006.

HOMOLOGO, a fM'esente licitação, cioforme adjudicação emitida pelo 
Pregoeiro desta Pasta em favor da empresa: INSTITUTO PERSONA DE 
EDUCAÇÃO, CULTURA E AÇÃO SOCIAL, vencedora do item único, cujo valor 
total importa em R$- 59.850,00 (cinqüei ta e nove mil, oitocentos e cinquenta 
reais) Registro7096/CGE

MAi«A AMÈfWlA ASSIS DE CASTRO SECRETÁRIA

INTRAFRUT
INDÚSTRIA TRANSFORMADORA DE FRU rOS S/A - CNPJ No 08.972.62270001-93 

EDfTAL DE c o r  VOCAÇAO.
Ficam convidados os senhores acionis as desta companhia, para se reunirem em 

AGO/E, que se realizará às 10 Horas, do dia 04 12.2006, na Sede Social situada na Rua B/ 
3, S/N Distrito Industrial, João Pessoa PB, A fim de discutirem e deliberarem, sobre a 
seguinte ordem do dia; A) Aprovação das contas dos exercícios sociais de2003,2004 e 2005; 
B) Deliberarem sobre a destinação do Lucro L quido; C) Fixar Honorários para a adminis
tração; D) Outros assuntos de interesse social. ̂  oào Pessoa PB 16.11.2006. José Leovigildo 
de Melo Coelho-Presidente do Conselho de Administração.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AS SEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA
Convocamos os senhores moradores e p oprietários do Condomínb Residencial Par

que dos Ipês I, a conparecerem a AGE a realiza -se no dia 29 de novembro/06, às 19:00horas 
em 1 ® convocação e às 19:30 horas em segunc a convocação, com a seguinte pauta:

•  Eleiçõe^OO? para os cargos de Síndi :o/Sub-síndico e conselheiros consultivos; - 
formação da Comissão eleitoral; - An álise, discussão e aprovação de regimento 
Eleitoral:

•  A  Ausência dos senhores coTKlôminos não os desobriga de aceitarem como tácita 
concordância os assuntos que forem iratados e deliberados;

•  Os corxlôminos em atraso nos pagame itos de suas taxas condominiais {Ordinárias, 
Extraordinárias e multas regimentais expedidas e não pagas), não poderão par 
tic ipare votar nas deliberações; Art. 1335 Lei 10.406 CC;

•  É lícito aos senhores condomínios se azerem representar na Assembléia ora con 
vocada, por procuradores munidos cc m procuração específica com firma reconhe 
dda por cartório competente Art. 654 _eiK).406CC. -J o ã o  Pessoa, 21 de novem 
bro de 2006.

Marta Fredric i Rodrigues
Síncca

ESTA D O  Da  p a r a í b a . PO D ER  JU D ICIÁ RIO  Juízo De Direito da Comarca de Santa Rita. 
E D IT A L  D E  IN T IM A Ç Ã O  D E  SE N T E N Ç A  C O  A  P R A Z O  D E 30  D IA S. A EV. Lílian Frassinetli 
Correia Cananéa Moreira, Juíza de Direito titular Ia 1* Vara da Comarca de Santa Rita, Estado da 
Paraiba, na forma da Lei, elc...FA Z  S A B E R  a U dos quantos o presente ED ITAL virem ou dele 
conhecimento tiverem que, por este Juízo, tramitar os termos de uma Ação de Buscaa e Apreensão, 
processo n“ 03320050030874, que o Banco í  BN  A M RO R EA L S/A move contra JO S É  
G U IL H E R M E  D E  O L IV E IR A , luasileiro, casad>, autônomo, portador do CPF n* 037987154-83, 
encontrando-se em L U G A R  IN C E R T O  E  NAC SA B ID O , e  através deste tntimo o réu acima 
mencionado de todo o conteúdo da SE N T E N Ç A  a  que se transcreve o d i^ s i t iv o  a seguir "‘Isto 
posto, e  atenta a tudo m ais que dos autos consta, Jém  de princípios de direito aplicáveis a espécie, 
JU LG O  PRO CED EN TE A AÇÃO, o que faço coi \ apoio no art. 269 , inciso L do Código Processo 
Civil c/c o  a r t  3*, §  2® do D ecreto Lei 911/69, com  iS alterações introduzidas pela Lei n. 10.931/2004, 
para consolidar a  propriedade do bem e  a  posse ple la e exclusiva nas mãos do proprietário fiduciário, 
devendo, entretanto, ao proceder a alienação do b u n , reter o valor das despesas do financiamento e 
demais despesas admiiüstrativas, devolvendo a  sobra, caso exista, ao preanovido. Omdeoo o 
jxxMDovido em  custas e  hemorários, estes e  a 10%  (dez por cento) do valtur estimado do bem.
PRIC , Santa Rita, 19 de junho de 2006, A . L Q in  Frassinetti C oneia Cananéa Moreira, Juíza de 
D irdto.” E  para que se não a l^ u em  igDtwância, m a idou expedir o  presente Edital que será publicado e  
afivavin qo local jx íb lico  de costume. Dado e  p a s  kIo nesta cidade de Santa Rha, 0 9  de outubro de
2006. E u ,______ , Analista Judiciário, que o  dipU  t e  subscreví. Ass. D t* Lilian Fransãnetti Coneia
Cananéa Moreira, Juíza de D iieito.

Souto
Protocolo ; 2006 - 033130 
Responsável: JOSE GOMES DE MOURA 
CPF/CGC; 002427994-34 
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 290,00 
Portador....: CONDOMÍNIO DO EDF. CLARIS- 
SA IV
Apresentante; CAIXA EC(DN(DMICA FEDER/U. 
AG: 0037
Protocolo ; 2006 - 032765
Responsável: M/^RCONE ARAGAO GOMES
CPF/CGC: 160528034-87
Titulo ; DUP VEN MER IND R$ 500,00

Seniço notarial ensgisiral
2«OFÍCIO DE PR0TEST0-?0FÍCI0 DE

NOTAS
BEU. MARIAÂNGELASOUTOCANTALICE 
Fraca 1817,40 - Centro - J. Pessoa - Fone: 

3241,3040

EDITAL Portador....: COND ED SYRIUS11 
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL

Responsável : ANTONIO FRANCISCO DA AG; 0037
SILVA FILHO Protocolo ; 2006-032761
CPF/CGC; 181641704-10 Responsável: ORTOGEO- CONSULTORIO
Tituk): IND DE CARNET R$ 299,00 ODONTOLOGKX)0
Portador....; COLEGK) PKD XI CPF/CGC: 007093295/0001-37
Apresentante: MULTIBANK Trtuk): DUP VEN MER IND R$ 80,00
Protocolo : 2006 - 032251 Portador...,: SERQUIP TRATAMENTO DE
Responsável: CLEONICE DA SILVA SANTOS RESÍDUOS PBL
CPF/CX3C: 056721174-65 Apresentante: BANCO ABN /^ R O  REAL St'A
Titulo; DUP VEN MER 4ND R$ 50,00 AG CENTRO
Portador....: PRO RISO CLINICA ODONTO- Protocolo ; 2006 - 032470
LÓGICA LTDA Responsável: OUEL JOSE DE SOUZA FILHO
/apresentante: B/^NCO DO BRASIL S/A AG CPF/CGC; 567941424-49
PRACA 1817 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 420,83
Protocolo : 2006 - 032609 Portador....; EQUIPOGRAF COMERCIO E
Responsável; F & F ENGENHARIA LTDA REPRESENTAÇÃO
CPF/CGC: 003967073/0001-45 /apresentante; BANCO DO BRASIL S/A AG
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 280,00 PRACA 1817
Portador....; KILUZMATERI/US ELETRlCOS Protocolo : 2006 - 032846
LTDA Responsável: WAGNER DE SOUZA SILVA ME
Apresentante; CAIXA ECONOMICA FEDE- CPF/CGC; 004299420/0001-71
RALAG;0037 Titulo : DUP VEN MER IND R$2.890,00
Protocolo : 2006 - 033138 Portador....: UNIBRAS DISTRIBUIDORA DE
Responsável: JOSE DE SOUZA SANTOS PECAS LTDA
f lH O  ' Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
CPF/C(àC: 022914441-15 MÚLTIPLO
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 458,00 Protocolo : 2006 - 033060
Portador....; PAULISTA SAUDE S.A 
/^resentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO Em razao de que os supraettados
PESSOA devedores nao foram encontrados ou se recu-
Protocolo : 2006 - 031847 saram a aceitar a devida íntimacao, em obe*
Responsável: JANAINAIRINEU COELHO diencia ao A rt.15 da Lei No.9.492 de
CPF/CÍ3C: 806604604-91 10.09.1997, intimo as pessoas físicas e juri-
Titulo : IND DE CARNET R$ 240,00 dicas acima citadas a virem pagar, ou darem
Portador: INSTITUTO CIENTIFICO DA PB por escrito as razoes que tem, neste 2o.
/Vpresentante; MULTIBANK T^tjelionato Protesto, a Praca 1817.40 - Cen-
Protocolo : 2006 - 032232 trò, nesta cidade, no prazo de 03 (tres) dias
Responsável: JOSE FELIX DE /AZEVEDO úteis, a partir desta data, sob pena de serem
CPF/CGC: 262666604-15 os referidos titulos PROTESTADOS, na For-
Trtuk): DUP VEN MER IND R$ 100,00 ma da LEI.
Portador....: A UNIAO SUPERINT DE IMPREN 
SA EDITOR Joao Pessoa, 21/11/2006
Apresentante; CAIXA ECCDNOMICA FEDE Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
RALAG;0037 . - Titular -

GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA 
Secretaria de Estado da Saúde 

Pregão Presencial

AVISO DE ADIAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL N*’ 107/06 
PROCESSO  N®080806521/06 
REGISTRO  CGE N<»7472
OBJETO: Aquisição de M aterial para Laboratório (Kits de  Sorologia).

Por questões adm inistrativas, fica adiada 
posteriorm ente será m arcada uma nova data.

a abertura da lic itação e que

João Pessoa, 20 de novem bro de 2006.

Lev! Vieira da Nóbrega 
Pregoeiro

TOSCANO DE BRITO 
SERVIÇO NOTARIAL E 

REGISTRAL 
Rua Cândido Pessoa, 31 
Pessoa - Fone: 241.7177

I^OFICIO DE PROTESTO  

ED ITA L

Responsável: A  M L SIMÕES ME 
CPF/CGC..,.; 006646312/0001-53
Titulo : DUP VEN MERIND R$ 360,00
Protestante; DUCCIN! INDUSTRIA E CO
MERCIO DE CAL
Portador...: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo,.: 2006 - 032791 
Responsável; AML SIMÕES ME 
CPF/CGC....: 006646312/0001-53
Título : DUP VEN MER IND RS 770,00
Protestante: P PIAZ IND COM ART COU
RO LTDA
Portador...: BANCO ITAU S/A - AG  JOAO 
PESSOA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..; 2006-032673 
Responsável: AML SIMÕES 
CPF/CGC....: 006646312/0001-53
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 87,29
Protestante; BRASPRESS TRANSPORTES 
URGENTES LTDA
Portador...; BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA ■ JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032815 
Responsável; AML SIMÕES ME 
CPF/CGC....; 006646312/0001 -53
Titulo.... : DUP VEN MER IND R$ 770,00
Protestante; P PIAZ IND COM ART COU
RO LTDA
Portador...: BANCO ITAU S/A-AG . JOAO 
PESSOA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 ■ 032672 
Responsável; CARMELO MAFTINS SALES 
CPF/CGC....: 368146364-68
Tituto....: DUP VEN MER IND R$ 2.474,25
Protestante: DISPAINDUSTRIADE RACO- 
E S S A
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-032962 
Responsável: CESAR VIEIRA DE OLIVEI
RA
CPF/CGC....; 004499342/0001-59
Titulo......... : INDIC DUPLICATA R$ 858,00
Protestante; BANCO SANTANDER BRASIL 
S/A
Portador...: BANCO DO ESTADO DE SAO 
PAULO S/A - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-032285 
Responsável: CESAR VIEIRA DE OLIVEI
RA
CPF/CGC....: 004499342/0001-59
Tituk)........ ;DUPVENMER1ND R$ 858,00
Protestante: VILLA FACTORING FOMEN
TO COMERCIAL L
Portador...: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA- JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032255 
Responsável: CINTIAKAUNE DASILVA 
CPF/CGC....: 009499454-47
Titulo........:NT PROMISSÓRIA R$ 298,00
Protestante: MANOEL GCDMES DOS SAN
TOS
Portador...: MANOEL GOMES DOS SAN
TOS
Protocolo..; 2006 - 032525 
Responsável: DIOGENES ALÍSIO COUIT- 
NHO SARMENTO 
CPF/CGC....: 000900334-77
Titulo ; DUP VEN MER IND R$ 130,00
Protestante: CO NDOM ÍNIO  EDICIFIO  
eXEANIA I
Portador...: CAIXA ECONOMICA FEDERAL 
AG: 0037 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031525 
Responsável: ELIZABETH EUGENIO DOS 
SANTOS
CPF/CGC....: 133003504-68
Titulo ; DUP VEN MER IND R$ 171.85
Protestante; ESCOLACENECISTAJOAO R 
AMORIM
Portador...: ESCOLACENECISTAJOAO R. 
AMORIM - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032315 
Responsável; FRANCINETE SOARES DE 
OUVEIRA
CPF/CGC....: 032421324-75
Titulo.... ;DUPVENMERIND R$ 713,00
Protestante; RINALDO C DA SILVA CON- 
FECCOES
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG

PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-032715 
Responsável: INEZ DE SOUZA COSTA 
CPF/CGC....: 840972134-15
Titulo.... : CHEQUE R$ 540.00
Protestante: M P COMERCIO DE MA“ E- 
RIALDECONSTRU 
Portador...: M P COMERCIO DE MATERI
AL DE CONSTRU 
Protocolo..: 2006 - 032127 
Responsável; IRON ARAÚJO DE ALMEI
DA
CPF/CGC....: 070120639/0001 -96
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 500,00
Protestante: GRANFINANCIAL FOMENTO 
MERCANTIL LTD
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 031475 
Responsável: JOSE DE PONTES SOBRI
NHO
CPF/CGC....; 366466287-34
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 200,00
Protestante; CIFRANCA COML EQUIP 
IMPLEMENTOS ROD 
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032412 
Responsável: JOSINETE DA SILVA PON
TES
CPF/CGC....: 004231060/0001-76
Trtuk)....:DUPVENMERIND R$ 760,15
Protestante; VULCAN MATERIAL PLÁSTI
CO LTDA
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032945 
Responsável: L F TRINDADE 
CPF/CGC....: 009362005/0001-39
Título ; DUP VEN MER IND R$ 27,89
Protestante: BRASPRESS TRANSPOR
TES URGENTES LTDA 
Portador...: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA- JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..; 2006-032821 
Responsável: MAISON ARP D CABELO 
LTDA
CPF/CGC....: 005369289/0001-34
Trtuk) ; DUP VEN MER IND R$ TO,66
Protestante: DPC COMERCIO E REPRE
SENTAÇÕES LTDA
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032400 
Responsável: MARIAALVES DE OLIVEI
RA
CPF/CGC....; 116487401-20
Titulo...... CHEQUE R$ 72.00
Protestante: JOSE GARCIA DE OUVEIRA 
Portador...: JOSE GARCIA DE OLIVEIRA 
Protocolo..:2006-032128 
Responsável: MARIA CÉLIA M NASCI
MENTO ME
CPF/CGC....: 004625293/0001-53
T itu lo ......: DUP VEN MER IND R$
1.9183)
Protestante: PHORTE EDITORA LTDA 
Portador...: BANCO ITAU S /A -A O  JOAO 
PESSOA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032363 
Responsável: MERCADINHO MINIPRE- 
CO
CPFASGC....: 005167722/0001-59
Trtuk) : DUP VEN MER IND R$ '  56,00
Protestante: DENTAL GOLD AS SiST
ODONT E MEDICA L
Portador...; BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo..: 2006- 032323
Responsável: RRARDASILVASANTANA-
0412209000
CPF/CGC....: 004122090/0001-44
Trtuto : DUP VEN MER IND R$ 278.17
Protestante: FERRAGENS NEGRÃO CO
MERCIAL LTDA
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-032560

Em obediência ao Art. 15 da Lei No. 
9.492 de 10.09.1997, intimo as pessoas físi
cas e jurídicas acima citadas a virem pagar, 
ou darem por escrito as razoes que tem, 
neste 1 o. Oficio de Protesto a rua Cândido 
Pessoa No.31, nesta Cidade, r>o prazo de 3 
(tres) dias, sob pena de serem os referidos 
Títulos Protestados na forma da L£L

JOAO PESSOA, 22/11/2006

Bel. GERMANO CARVALHO 
TOSCANO DE BRITO 
1 o. Oficial de Protesto

GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA 
SECRETARIA DA INFRA.ESTRUTURA 
Superintondãncia de Obras do Plano 

de Desenvolvimento do Estado

AVISO DE UCITAÇAO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N.° 40/2006 

REGISTRO N-7S34

O b je to ; E X E C U Ç Ã O  DO S S E R V IÇ O S  DE 
RESTAURAÇÃO E AMPLIAÇÃO DA CASA DO BISPO. 
NA PRAÇA DE SÃO FRANCISCO, 65. EM JOÃO 
PESSOA/PB. Modalidade: TOMADA DE PREÇOS. 
Tipo: Menor Preço. Data de Abertura: 07/12/2006, às 
09:30 (nove e trinta) horas. Local: Rua Feliciano Cime, 
326, no bairro de Jaguaribe, João Pessoa -  Paraíba. 
Legislação; Lei n.” 8.666/93 e suas alterações 
posteriores. Nota; O Edital e outras informações 
poderão ser obtidas na Comissão Permanente de 
L ic i ta ç ão ,  fone:  ( 8 3 )  3 2 1 8 - 5 2 8 2 . E -m a i l :  
cpi.suplan@suplan.pb.gov.br
■jjHjHMM João Pessoa, 20 de novembro de 2006 

Adv* Giika Spinelty Fernandes da Costa 
Presidente da C. P. L.

EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO COM A DENOMINAÇÃO 
“CONJUNTO RESIDENCIAL BIVAR OLINTHO “ • EM PATOS-PB.

DOUTOR FERNANDO MEIRA TRIGUEIRO, Titular do Serviço Registrai de Imó
veis da Comarca de Patos. Estado da Paraiba, na forma de lei, etc.

T O R N O P Ú B L I C O ,  para o conhecimento de todos os interessados, a quem 
noticia deste tiver, que na forma dos artigos 18e 19. da Lei Federal n® 6.766. de 19 de 
dezembro de 1979, foram depositados neste Oficio, pela COMPANHIA ESTADUAL DE 
HABITAÇÃO PO PU LAR -C EH AP-, com sede na Avenida Hilton Souto Maior, número 
3.059, Mangabeira, na cidade de João Pessoa, Estado da Paraíba, inscrita no CNPJ/MF sob 
número09.111.618/0001-01, Inscrição Estadual número 16.055.882-4, o MEMORIAL DES
CRITIVO, planta e dem as documentos relativos ao IMÓVEL, referente a UMA GLEBA DE 
TERRA, hoje na zona urbar^, desta Cidade de Patos, Estado da Paraiba, com uma 
area de 17,á) hectares, desmembrada de uma gleba maior, denomtfUKla“ VARZEA DE 
JUREMA no perímetro urbano desta Cidade de Patos, Estado da Paraiba, com os 
seguintes limites: ao NORTE, num segmento reto, medindo 446,00 metros, com a 
faixa de domínio da BR-361, trecho Patos-Piancó-PB.; ao SUL, em duas linhas 
quadradas, sendo que a primeira é formada por quatro segmentos, medindo res- 
pectívamente 212,00 metros, 120,(X) metros, 58,00 metros e 52,(X) metros, todos limi
tando-se com terras de propriedade de terceiros, e a segunda é formada por três 
segmentos, medindo respectivamente 67,00 metros, ^ ,0 0  metros e 79,00 metros, 
todos com uma área remanescente, ocupada pela Vila Teimosa; ao LESTE, num 
segmento reto medindo 517,(X) nietros, com terras de propriedade de terceiros; e ao 
OESTE, com duas linhas quebradas alteradas, sendo que a prirr>etra é formada por 
três segmentos mediiKio, respectívamente, 174,00 metros, 32,00 metros e 206,00 
metros, todo com área remanescente, ocupada pela Vila Teimosa, e a Segunda for
mada por quatro segmentos medindo, respectivamente, 14,00 metros, 53,00 metros, 
64,00 metros e 45,00 metros, todos com terras de propriedade de terceiros, -dev id a
mente registrada no Livro 2-Z, ás fls. 092, sob n® R; 01, matricula 6.620, em 10 de outubro de 
1980, neste Sen/iço Registrai de Imóveis, desta Comarca de Patos-PB., a proprietária 
COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR -  CEHAP requereu o registro 
do “ CONJUNTO RESIDENCIAL BIVAR OLINTHO” -, o qual contém VINTE E SEIS ( 26 
) QUADRAS, denomindas01,02,03,04,05,06,07,08,09,10,11,12,13,19,20.21,22,23, 
24.25,26,27,28, IA , 2 A  3Ae4A-TO TAL DE LOTES 499 ( QUATROCENTOS E NOVEN
TA E NO VE) LOTES - ,  sendo área pública para praças e jardins -1 .021,75 -  área de 
Lotes 141.276,(X) metros quadrados -  área de ruas -  90.933,25 metros quadrados -  
área de equipamentos comunitários -41.820,00 metros quadrados -  área de lotes 
remariescentes -  7.949,00 metros quadrados -  AREA TOTAL -  300.000,00 metros 
quadrados. - ,  com a devida autorização do SUDEMA -  Superintendência de Admi
nistração do Meio Ambiente, Licença de Operação sob número 1593/2006, estando 
hoje, totatmente no perímentro urbano, zona sul da cidade de Patos-PB., certidão 
fornecida pela Muntcipalidade de Patos-PB., o sistema viário, é constítuido de vias pe- 
rirretrais e vias locais. - A  sua concepção teve como base fundamental, a integração do 
Loteamento Conjunto Bivar Oiintho, por rodovia local e regional, através do acesso a 
saida de Patos-Piancó-PB., nesta cidade de Patos-PB., e demais cidades da região. As 
irrqxjgnações de quem se julgar prejudicado quanto ao domínio do referido terreno, deverão 
ser afxesentados dentro de quinze (15) dias, a contar da data da terceira e última publicação 
do presente EDITAL, no órgão Oficial do Estado, uma vez e, ás du«fô ultimas em JORNAL 
de grande circulação do Estado. Rndo o prazo deste e não havendo impugnação será feito 
o regstro, os documentos â disposição dos interessados neste Serviço Registrai de Imóveis, 
durante as horas regularmentares, sito á rua Bossuet Wanderiey. sob n® 265, Centro, nesta 
cidade de Patos-PB. -  O  LOTEAMENTO em referência, foi aprovado pela Secretária de 
Uroantsnx) e Obras da Prefeitura Municipal de Patos-PB., em datada de 15 de setembro de 
2006, assinado pelo Doutor Adraildo Leandro Vieira -  Secretario Substituto SEINFRA. - 
Decorrido o p ra ^  de quinze (15) dias, da última publicação, não haverxlo nenhuma contes
tação. por parte de quem quer que seja interessados, será o LOTEAMENTO legalmente 
registrado, não cabendo qualquer recurso. - Dado e passado nesta cidade de Patos(PB),
acs 08 de novembro de 2006. Eu.____________________________ ; O Ofiofel do Senriço
Registrai desta Comarca de Patos-PB., a subscreví e digitei, dou fé. (FERNANDO MEIRA 
TRIGUEIRO).

ALBERTO NÓBREGA DE MEDEIROS -  BAR -  ME -  CNPJ/CPF N® 24.279.218/0001 - 
95, toma público que a SUDEMA-Superintendência de Administração do Mek) Ambiente, 
emitiu a Licença de Operação n® 1631/2006 em João Pessoa, 27 de outubro de 20 0 6 - Prazo: 
730 (Mas. Para a atividade de; Bar e Restaurante com Música ao Vivo, na Rua: Beraldo de 
CHiveifa N« 237-MANC3ABEIRAIII Município: JOÃO PESSOA -  U F : PB.

JOSE CAVALCANTE DOS SANTOS (MADEREIRA CAVALCANTE) -  CNPJ/CPF N® 
12.923.447/0001-11. toma público que a SUDEM A- SuperinterxJénda de AdministTaçào do 
Mek) Antiiente, emitiu a Licença de Operação n® 171 Oi/2006 em João Pessoa, 16 de novembro 
de2006-  Prazo; 730dias. Para a atividade de; Ckxnéicío Var^ista de Materiais de Construção 
emger^.naAv. Padre Inácio de Almeida, 211 -CENTRO  Miáiicípio; G U A R ^ R A —UF: PB.

Agora o Diário Oficial e o D iário da Justiça em versão eletrônica.

Agilidade, 
praticidade 

e economia.

Foçi Q sua assinatura eletrônica! ^
Disponível em seu e-mail nas primeiras horas do

{  32i8£S18 @  d ia r io o f ic ia K ^ a u n ia o .p b .g o v .b r

mailto:cpi.suplan@suplan.pb.gov.br
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

ATIVIDADES
Os candidatos se submetem a 
corrida rasa de 100 metros e 
exame de saúde (detalhe), no 
íe n tro  de Ensino da PM,

" em Mangabeira

AVAUAÇAO
DE CANDIDATOS ^
A POLÍCIA MILITAR DA PARAÍBA INICIA EXAMES DE APTIDÃO 

PARA OS APROVADOS EM CONCURSO PÚBLICO

A Polícia Militar está dan
do continuidade aos exa
mes de aptidão física e 

saúde dos 2.300 candidatos apro
vados nas provas escritas do últi
mo concurso para soldado da PM, 
realizado em agosto. Os exames, 
que foram iniciados no dia 7 deste 
mês e tem encerramento previsto 
para. o próximo dia 30, estão sen
do realizados no Centro de Ensino 
da PM, em Mangabeira.

Os candidatos são submetidos 
a exame de saúde e depois vão para 
o Teste de Aptidão Física (TAF), 
composto de barras (cada candida

to tem direito a 5 chances), corri
da rasa de 100 metros (duas chan
ces), abdominal com 35 flexões em 
1 minuto e ainda salto em altura, 
com lm 20cm  para homens e um 
metro para mulheres, além de cor
rida de fundo, com 3.300 metros.

Segundo o coronel Antônio 
G uerra N eto, coordenador do 
TAF, todas as provas são elimi
natórias e nesses primeiros dias 
já foram eliminados quase duzen
tos candidatos. A última etapa 
do concurso será o teste psico
técnico, que será aplicado no dia 
30 e também é eliminatório.

As provas do concurso públi
co para soldado da Polícia Mili
tar foram realizadas em agosto 
desse ano e autorizadas pelo go
vernador Cássio Cunha Lima. 
Um  total de 36 .729  candidatos 
se submeteram à prova objetiva, 
sendo aprovados 2 .300. Apenas 
mil candidatos participarão do 
curso.

O Curso de Formação de Sol
dados da Polícia Militar da Para
íba terá início em fevereiro de 
2 0 0 7  e terá a duração de seis 
meses com aulas teóricas e prá
ticas no Centro de Ensino da PM.

NA UEPB

CULTURA AFROBRASILEIRA 
ÉTEM A  DE SEMINÁRIO

0  Núcleo de Estudos Afro 
Brasileiro e dos Povos Indígenas 
(Neab-0, com o apoio da 
Universidade Estadual da 
Paraíba, realiza de 21 a 24 deste 
mês, 0 Seminário História da 
África e Cultura Afrobrasileira, 
com 0 objetivo de promover a 
implantação de políticas afirmati
vas de inclusão racial.

As atividades do seminário 
tiveram início ontem, às 19h, 
no Auditório do Curso de 

•Serviço Social da UEPB, no 
bairro do Catolé, com a 
palestra 'Nossa origem 
africana', m inistrada pelo 
doutor Josemir Camilo.

Em seguida, haverá apre
sentação de comunidades

afrobrasileiras e debates 
coordenados pelo doutor 
Waldeci Chagas. Durante todo 
0 evento serão realizadas 
palestras, apresentação de 
grupos de trabalhos, oficinas, 
comunicações e atividades 
artístico-culturais.

Também haverá exposição 
de produtos dos quilombolas 
dos quilombos de Pedra 
Dágua, Talhado, Caiana dos 
Crioulos, entre outros. Outras 
informações: (83) 3315-3419.

Germano Romero
gromero@globo.com

Que venha a 
ortotanásia!

Ser preso vivo já deve ser ruim, que dirá 
morto. Lembram daquela prisão de mais de 
quinze anos que impuseram à moribunda moça 
norte-americana foi muito cruel. Coitada... 
amarrar sua alma, ansiosa para se lih)ertar, a tubos 
e fios elétricos, forçando seu corpo a vegetar 
inerte e sem chance de se refazer, é uma das 
maiores maldades da vida moderna.

Há os que dirão: "Só Deus pode tirar a vida de 
alguém". Mas, será que uma vida artificial, 
forçada por um monte de máquinas, é sustentada 
por Ele? Não estaria configurada na intermpção 
de um processo de morte natural uma violência 
contra a Sua vontade?

Será que inventaram esses artifícios para 
render mais dinheiro à indústria da U TI? Imagi
nem quanta grana a família dessa moça, ou seu 
plano de saúde, devem ter dado ao hospital e aos 
médicos... ainda bem que o Conselho Federal de 
Medicina agora irá permitir a "ortotanásia", que é 
a morte permitida, e não a morte provocada.

Gozado é que muitos dizem quando alguém 
morre: "Foi para os braços de Deus", "Jesus o 
chamou", e há até uma musiquinha que cantam 

durante a missa:
"Segura na mão de 
Deus". Que nada! Na 
hora de morrer nin
guém quer saber da 
mão de Deus coisa 
nenhuma. Tudo 
conversa fiada. Nunca 
vi alguém dar graças a 
Deus quando o outro

morre.
Contam que uma senhora chorava aos prantos, 

num verdadeiro escândalo, agarrada ao escjuife do 
marido no seu sepulramento. Gritava pedindo 
que ele a levasse junto. Em determinado momen
to, escorregou e quase caiu dentro da cova. Aí foi 
que gritou: "Ai, meu Deus, me segura gente! Ufa! 
A vontade de ir junto com o marido sumiu na 
hora...

Ninguém deveria concordar com essa violên
cia de impor vida artificial a alguém que não tem 
mais chance de cura, que já passa por morte 
cerebral. Além de ser uma maldade prolongar o 
sofrimento físico, é uma grande incoerência 
daqueles que acreditam que a evolução do espírito 
continua após o desenlace carnal. Certamente 
Deus não aprovaria que se mudasse o curso 
natural de uma vida, nem de uma morte.

Daqui a pouco vão inventar um congelamento 
de moribundos para que se prolongue ainda mais 
a agonia daqueles que, se pudessem decidir, 
pediríam por eles próprios cjue os deixassem partir 
em paz. Afinal, não é "em paz" que desejam que 
seus parentes descansem, assim como diz os 
epitáfios?...

SERA QUE INVENTARAM 
ESSES ARTIFÍCIOS PARA 
RENDER MAIS DINHEIRO 
Ã  INDÚSTRIA DA UTI?
iniiriríi»rmriíiiMrin

Germano Romero É a r q u i t e t o  e  a r t is t a  p l á s t ic o

E ESCREVE ÀS QUARTAS-FEIRAS NESTA COUINA

mailto:gromero@globo.com
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NA NATAÇAO PARAIBANA
GEOVANNE ANDRADE GANHA MEDALHA DE BRONZE NAS OLIMPÍADAS ESCOLARES EM POÇOS DE CALDAS

Marcos Lima
REPÓRTER

POÇOS de Caldas (M G) - A 
Paraíba conquistou sua 
prim eira m edalha nas- 

Olimpíadas Escolares Brasilei
ras- Je b ’s 200 6 , que estão ocor
rendo na cidade de Poços de 
Caldas (M G), distante 4 8 í  qui
lômetros de Belo H orizorte.

Ela veio na natação com o ga
roto (jeovanne Andrade Eilhí) ( 14), 
aluno do Colégio Pio X , dt João 
Pessoa, que fez o tempo de 34 “ 17 ”.

O  atleta conquistou o bron
ze nos 50 metros peito, Dtóva 
vencida pelo p e rn a m b ic a n o  
H u go Q uirim , ficando em se
gundo lugar o paulista Carlos 
Gazotto.Treinado pelo prcfesspr 
M arcos B an d eira , G e o 'a n n e  
Andrade Filho é uma das gran
des promessas paraibana í bra
sileira na natação. Em Po ;os de

C aldas, local onde ocorre as 
Olimpíadas, a primeira meda
lha para a Paraíba foi motivo de 
m uita comemoração por parte 
de toda delegação paraibana, 
composta por 133 pessoas.

O  secretário Marconi Paiva 
e o m edalhista olím pico Jo sé  
Marco (que chefia a delegação 
paraibana) elogiaram bastante o 
desempenho de Geovanne An
drade e toda a equipe estadual 
de n atação  p a rtic ip a n te  das 
Olimpíadas Escolares.

A ida de G eovan n e bem  
como demais pessoas que inte
gram  a com itiva estadual em 
Poços de Caldas foi custeada pelo 
Governo do Estado e do Comi
tê Olímpico Brasileiro.

Outros paraibanos nadaram 
bem, porém não chegaram a ga
nhar medalha. Rafaela Duarte fi
cou em 11“ lugar apesar de che

gar na terceira posição na final “b” 
nos 50m  livre feminino, mesma 
prova de Anlise Chiamenti que foi 
16“; Tarcisio Oliveira (15“) nos 
50m  livre; Rafaela Duarte (11°) 
nos 50m  peito; Anlise Chiamenti 
(5°) nos 400m  livre; Marcela Ma
rinheira (10^) nos 50m costas; Tar
cisio Oliveira (11°) nos 50m cos
tas; Jéssica Faria Gambarra (4“) 
nos 50m  borboleta e Geovanne 
Andrade (7°) nos 50m borboleta.

No* revezamento 4x50 femi
nino, a Paraíba ficou na 10““ posi
ção. Na prova 4x50 masculina, a 
Paraíba conquistou o 4° lugar. O  
terceiro lugar conquistado pelo 
atleta Geovanne Andrade, nos 
50m  peito lhe assegurou a solici
tar o Programa Bolsa Atleta do 
Governo Federal. Já  as equipes de 
basquete já estão retornando pois 
não conseguiram se destacar e fo
ram eliminadas.

COB/DIVULGAÇAO

GEOVANNE

xibe a medalha na 
bnquista do bronK 

dos 50m peíío

Futsal estréia com  derro ta  e busca 

reabilitação contra tim e  baiano

H IP IS M O

A d errota  para o C jlé g io  
Oswaldo Cmz, de M ato Grosso 
do Sul, pelo placar de 4x2 '.*m sua 
estréia nas Olimpíadas Escolares 
Brasileiras - J e b 's  2006 , na ma
nhã de ontem, não tirou o âni
mo da equipe paraibana d'.' futsal 
masculino, que promete se rea
bilitar hoje, diante do CAlégio 
Anchieta, da Bahia.

Para continuar vivo n i  com
petição, os representantes do Es
tado, todos alunos do Colégio Seta 
— Sistema de Ensino de Jcão  Pes
soa - precisam de uma vii ória. A 
partida entre Seta - Sistt;ma de 
Ensino e Colégio A nchicta-BA  
será realizada no ginásio Romeu 
Cagnani, que deverá receber um 
bom público, em função ia  riva
lidade entre as duas escohs, a ne
cessidade que ambas tem de ven
cer para manter as chanceí de clas
sificação, e o interesse dos despor
tistas locais que apreciam bastan
te o esporte da bola pesa ia.

O  técnico do Seta, Leuci- 
nho, e x - jo g a d o r  da S e leção  
Brasileira de Futsal, continua 
apostando na reabilitação do 
seu elenco.

“Perdemos na abertura, mas 
estamos com chances reais de 
classificação. O  grupo sentiu o 
peso do jogo inaugural, mas está 
pronto para mais um desafio”. 
Leucinho terá a sua disposição o 
seguinte elenco: Renan, Janjão, 
Djaelson, Felipe, Lucas, Rodol
fo, Douglas e Caio.

A reabilitação nas Olimpía
das Escolares, conforme o trei
nador, é de fundamental impor
tância para continuar sonhando 
em conquistar um lugar de des
taque na competição. Erros con
siderados “infantis”, de acordo 
com ele, não deverão ser repeti
dos. “Erram os m u ito. Tem os 
que acertar e buscar nossas chan
ces de passar para a fase seguin
te”, concluiu.

CENTRO REALIZA ETAPA DO CAMPEONATO INTERNO

DESTAQUES
Mariana Braga, Luís 
Henrique e Mardone Soares

’ u
¥  ?

0  Centro de Treinamento 
Equestre São José, no Conjunto 
dos Bancários, em João Pessoa, 
realizou no último fim de 
semana, a VII Etapa do 
Campeoanto Interno Hípico. 
Cavaleiros e amazonas competi
ram em cinco categorias: Pré-

Escola; Lscola (0,60 m); Preliminar 
(0,90 m); Intermediária (1,0 m) e 
Principal (1,10 m l Mardone 
Soares e Mariana Braga estrea
ram com sucesso na categoria 
Pré-Escola Eles obtiveram a 
primeira e segunda colocação, 
resfrectivamente.

Luís Henrique, que estreou 
com sucesso na etapa anterior, 
também participou da competição. 
Rafaela Carneiro e João Pedro 
ainda continuam na liderança do 
ranking na série Pré-Escola.
Felipe Montenegro, nessa etapa 
ascendeu de categoria e agora 
participa na categoria Escola (0,60 
m). Já tendo inclusive participado 
da última etapa do Campeonato 
Paraibano.

Na categoria Escola (0,60 m), 
Dennis Duarte foi o grande 
campeão da etapa. Thainá Maia, 
com a segunda colocação na 
etapa, assumiu a vice-liderança 
do ranking interno. Tatiana 
Urquiza, que vem trabalhando 
um cavalo novo (Cirius) na 
categoria Preliminar, obteve a 
primeira colocação. O segundo 
lugar dessa categoria ficou com 
Leonardo Ferreira. Na categoria 
Intermediária (1,0 m l o grande 
c a m iã o  foi Robson Cananéa
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BICAMPEÃ
NO FUTEBOL DE AREIA

SOCIEDADE ESPORTIVA PARAÍBA/PILAR VENCE M ORONIE CONQUISTA MAIS 

UM TÍTULO.O ATACANTE DIEGO GANHOU O  PRÊMIO DE MELHOR JOGADOR

MARCOS RUSSO

A Sociedade Esportiva Ra- 
raíba/Pilar se sagrou bi- 
cam peã paraiban a de 

Beach Soccer, no último domin
go, nas areias da Praia de Cabo 
Branco, na Capital. O  tim e fi
cou com o título estadual após 
vencer a A ssociação A tlé tica  
Moroni por 5x4. A partida foi 
uma das mais disputadas dos úl
timos tempos, haja vista o de- 

im penho de am bas equipes, 
bem como o condicionam ento 
écnico e tático do clube dentro 

da arena.
A partida teve seu início às 

1 Ih  e foi ptestigiada por um gran
de público. Com muitas jogadas 
emocionantes e gols bonitos, as 
duas equipes arrancaram aplau
sos e muita agitação dos despor
tistas que acompanharam a de
cisão. Fernando Pilar (2 ) e G il 
Pilar (3), marcaram os gols do 
Sep/Pilar que garantiram  o bi- 
campeonato. Dino Tambaú (2) e 
Diego (2) converteram em favor 
do Moroni.

O  campeão recebeu o trtáeu 
governador Cássio Cunha Lima, 
enquanto que o vice-campeão fi- 
^ou com o troféu senador Q cero

'DISPÜTAS V ^  - í ,
Todos os jogos do * .  
Campeonato Paraibano 
a'conteceráin na'pfaia;,* y .  
do Cabo Branco»- -

Lucena Filho. A equipe do Litoral/ 
Altiplano recebeu o troféu secre
tário de Juventude, Esporte e La
zer da Paraíba, Marconi Paiva por 
ter chegado em terceiro lugar.

Os destaques do jogo foram 
o goleiro Nem do SEP/Pilar es
colhido o melhor na posição; o 
atacante D iego, da equipe do 
Moroni, foi o melhor jogador; o 
atleta mais disciplinado foi o go
leiro Tèo, do Moroni e o artilhei
ro com 14 gols foi Dino Tambaú 
tam bém da equipe Moroni. N a 
vice artilharia ficou Fernando Pi-

- - '  -í ^

lar com 10 gols. Todos estes atle
tas receberam  troféus com  o 
nome do secretário de Comuni
cação do Governo do Estado, 
Ricardo Barbosa.

Promovido pela Federação Pa
raibana de Beach Soccer, o campe
onato estadual da atual temporada 
teve a participação de 20 atletas. 
Foram realizados 18 jogos e mar
cados 149 gols, com uma média 
de 8,27 por partida. O  melhor ata
que foi da equipe do Moroni com 
39 gols e a pior defesa e equipe foi 
da Marka com 27 gols.

CICLISM O

PARAIBANOS SÃO DESTAQUES NA COPA NORDESTE

Os particq^antes da 3* Etapa da 
C c ^  Nctfdeste de Downhill deram 
um grande show com manobtas 
radicais no último domingo em  
Campíina Graixle, piova que acon
teceu no baino do Mirante, próxi
ma ao Hotel Garden. Mais de 7 0  
pálotos mostraram a sua {xridia em 
duas rodas e encantaram o bom 
público presente vencendo desafios 
como rampas, saltos, buracos, en
costas, entre outros obstáculos. Na 
categoria Hardtail, o  vencedor ft» 
o campinense Libanio Conserva 
com o tempo de um miraito, dez 
seguixlos e ciix]üenta seis centésT 
mos (1.10.76). N a segunda posipo 
ficou Clebet José, de Salgueio-PE 
e na terceira, outro pernambucano, 
agora de Caruaru, Janison Júráoc 

Na categoria Elke, outra vitó

ria pmaibana. Coube a Arthur Fer
nando, de João Ressoa, a fxoeza com 
o tempo de um minuto, sete se- 
gurxlos e oitenta e drrco centésimos 
(1.07.85). HugoLecmardo, de Cam

pina Grande-PB, ficou com a se
gunda posi^o e na terceira Ivo Bar
reto, de Caruam-PE. A próxima 
etapa será disputada em Salvador, 
no dia 17 de dezembro.

Olimpíadas
Escolares

É de se tirar o chíçéu para o Governo do Estado, 
princçalmente no que diz respeito ao mcentivo ao 
esporte amadot. Levar uma delegação de 133 pessoas 
à cidade de Poços de Caldas (MG), distante 486 
(quilômetros de Belo Horizonte, todos de avião, 
nunca se viu isto antes, inclusive com o retomo 
garantido. Várias crianças na faixa etária de 12 a 14 
anos sendo consideradas verdadeiras celebridades do 
cenário esportivo paraibano e brasileiro.

O  governo paraibano também acertou em cheio, 
cjuando, através da Secretaria de Juventude, Esporte 
e Lazei; designou o medalhista olímpico José Marco 
para chefiar a delegação. No lugar certo, na hora 
certa e no momento certo, Zé Marco elevcxi ainda 
mais o nome da Paraíba neste evento tão importante 
do desporto. A presença do paraibano ilustre fêz com 
cque a cerimônia de abertura das Olimpíadas Escola
res tivesse cjuebrada o seu protcxrolo.

Assim cjue adentrou ao ginásio poliesportivo Dr. 
Arthur Chaves, Zé Marco foi cumprimentado pelo 
iniriistto dos espottes Orlando Silva Jr., <que, m o
mentos depois, pessoalmente, se dirigiu ao 
medalhista olímpico e ao secretário de Esportes da 
Paraíba, Marconi Paiva, para cumprimentá-los. A 

atimde inusitada do 
ministro atraiu a atenção 
de tcxlas as 25 delegações 
presentes na abertura das 
Olimpíadas Escolares 
Brasileiras.

Não testam dúvidas 
<que as Olimpíadas, em 
Poços de Caldas (MG) 
não transcorrem em

100% de sua positividade, mas, a presença da 
delegação paraibana no evento, do garoto Arthur 
Olinto (de Cabedelo), c|ue concjuistou tcxlos os 
participantes; do medalhista José Marco e de outros 
da comitiva paraibana não paderia deixar de ser 
fundamental.

A cada dia a Paraíba cresce no cenário esportivo 
nacional. Coincidência ou não, em Poços de 
Caldas(MG), os paraibanos continuam fazendo tanta 
história por este paR a fora ao ponto de ganhar uma 
rua, imensa rua, com o nome da "Pãraíba". Ela está 
Icxalizada nas proximidades do Cristo Redentor, bela 
imagem protagonizada pelo governo mineiro e pela 
prefeitura local.

TREZE
O  Treze volta a campo no próximo domingo, no 

estádio Amigão, em Campina Grande, diante do 
Grêmio Bameri (SP), o mesmo cjue venceu o 
campeão paraibano por 3x2, na primeira fase do 
cxtogonal decisivo da Série C, em São Paulo. A 
paroda será a penúltima do "Galo da Borborema" na 
competição. Depois deste compromisso, erKerra sua 
participação na Série C enfientando o Ipatinga. em 
Minas Gerais.

Marcos Lima É jo r n a l is t a  e  e sc t ie v e  à s  q \ :a r t a s  e
SEXTAS NESTA COLl INA

ZE MARCO ELEVOU AINDA 
MAIS 0 NOME DA PARAÍBA 
NESTE EVENTO TÃO 
IMPORTANTE DO DESPORTO
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MSI PODE DEIXAR UM  ROMBO DE R$ 90 M ILHÕES EM FUNÇÃO DA PARCERIA COM O CORINTHIANS

FOTOS: DIVUL6AÇA0

A desavença entre o presi
dente do Orrinthiai is, Al
berto DuaJib, com o em

presário Kia Joorabchian, d;. MSI, 
pode representar um rombo estra- 
tosférico aos cofres do “Timão”, 
que já estão bem abalados. Sc o pre
sidente corintiano não conseguir 
costurar acordo para mais iivesti- 
mentos no Parque São Jorg e com 
a saída do iraniano, o time xxkrá 
ficar com contas <que, somadas, ul
trapassam os R$ 90  milhões.

Explica-se: com dois prcxres- 
sos correndo na Fifa, além c e duas 
possíveis multas por irregt larida- 
des financeiras nas transações de 
Tevez e Mascherano, o clufce pode 
receber punições milionárias.

Os negócios com o atacante 
Nilmar, com o técnico Daniel Pas- 
saiella e com os dois atletas iiigenti- 
nos foram feitos pela MSI, nias, em 
caso de multas por calotes ou por 
crimes fiscais, o Corinthian:; será o 
responsabilizado.

A Fifã só reconhece as relações 
entre clubes. No caso de Passarella, 
o treinador cobra R$ 3,5 nilhões 
do clube por quebra unilareral de 
contrato. O  caso está na Ft ã desde 
o anò passado, quarxlo o aigentino 
foi demitido. O  Lyon tamliém co
bra os corintianos na máxii na enti
dade do futebol. Quer lecet er 8 mi
lhões de euiDs (cerca de R í 24 mi
lhões) pela venda de Nilmir.

N a segunda-feira, o treinador 
do clube francês, Gerard Houlli- 
er, disse que não pretendí; contar 
com o atleta em 2(X)7. A chance 
de o Corinthians escapar de uma

^SA IB A M Ã IÈ'

I

punição pesada é a MSI pagar o 
Lyon e levá-lo ptara outro clube. 
O  que é dado como certo no Par
que São Jo rg e  são as pesadas 
multas pelas transferências de 
Tevez e Mascherano.

O  Boca Juniores vendeu Te
vez aos brasileiros por US$ 16 
milhões (cerca de R$ 32 milhões), 
segundo contrato de compra e 
venda do atleta, em dezembro de 
2 0 0 4 . O  dinheiro da transação 
não passou pelo Brasil. O  paga
mento foi feito p>ela M SI e saiu 
das Ilhas Virgens Britânicas. Foi 
destinado a uma conta do Royal 
Bank of Canada, de Tbronto, no 
J P  Morgan Chase em Nova Vbrk. 
O Boca diz que a conta no Royal 
pertence ao clube.

No caso de Mascherano, a si
tuação é parecida. O  dinheiro da 
venda do volante pelo River Pla- 
te (USS 15 milhões) também não 
passou pelo país.

Segundo técnicos do Banco 
Central, só não existe a necessida
de de o dinheiro passar pelo país se 
a compra for feita crfkialmente pela 
MSI, com a cessão do jogador ao 
Corinthians sendo feita depois. Se
gundo a Fife, só pode haver trans
ferência entre clubes filiados a as
sociações ligadas à entidade.

O  Corinthians adquiriu os di
reitos econômicos e federativos 
dos jogadores. O  procedimento 
normal seria o |>agamento com o 
dinheiro saindo do Brasil para a 
conta dos clubes. Como isso não 
ocorreu, o time brasileiro pode ser 
multado no valor das operações.

Corinthians e MSI completom na próxima sexta-feira, dia 24, 
dois anos de umd porceria que expõe não só um dos piores mo
mentos da relag o entre as partes e a incógnita que se tornou o 
futuro da equipe para a próxima temporada como também defi
ne que a atual e lição do Campeonato Brasileiro marcará o pior 
desempenho do i lube em quolquer competição disputada desde o 
tumultuada assii lotura de contrato com Kia Joorabchion.

Mesmo livre i Io reboixamento que chegou a oterrorizar o dube, 
até que o técnico Emerson Leão assumisse e conseguisse ajudar a 
equipe a vencer Jez jogos e perder apenas quatro de suas últimas 
20 partidas, o Otrinthians não vai conseguir superar a marca de 
48,24%  dos por tos que disputou, número inferior òs outras quatro 
competições joge das pelo dube desde a chegada da MSI.

CRISE
0 Corinthians, livre do 

rebaixamento no 
Brasileiro, sofre com 

os problemas 
enfrentados na área 
administrativa onde 

Alberto Dualib, o 
presidente, e Kia 

Joorabchian, da MSI, 
não se entendem

M U N D IA L  OE VÔLEI

BRASIL SE RECUPERA E VENCE A AUSTRALIA: 3 A 0

0  técnico da Seleção 
Brasileira masculina de vôlei, 
Bernardinho, afirmou após a 
vitória de 3 sets a 0 sobre a 
Austrália, ontem, que a equipe 
ainda precisa melhorar seu 
saque Com a vitória, os 
brasileiros garantiram vaga na 
segunda fase do Campeonato 
Mundial

André Heller foi o maior 
pontuador brasileiro. Ele 
marcou 10 pontos, sendo 
nove de ataque e um de 
saque Mas a participação dos 
jogadores foi equilibrada, num 
jogo em que Bernardinho 
aproveitou a fragilidade do 
adversário para pôr em 
quadra todos os reservas.

'Começamos melhor, mas 
0 time ainda tem que melho
rar muito no saque apesar de

hoje (terça-feira) já ter melhorado 
um pouco', disse o treinador.

Bernardinho explicou o 
grande número de substituãções 
na partida.

'O segundo set serviu para 
dar ritmo aos jogadores de fora, 
que ficavam no banco de 
reservas', explicou. 0  técnico 
alertou os brasileiros para a força 
física da Alemanha, adversário

ANDRÉ HELLER
Atleta brasileiro 
marca mais um 
ponto contra a 
Austrália

da Seleção Brasileira hoje, às 3h 
(de Bras;ília), pela quinta e última 
rodada da primeira fase do 
Mundial

'A  Alemanha tem um saque 
muito forte, é uma equipe 
bastante alta e forte. Será uma 
partida decisiva para nossas 
pretensões no Mundial. Será 
uma decisão nesta quarta-feira', 
concluiu.
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ORNAMEISnAÇAO
NATALINA

Com prem iação para os três 
primeiros colocados, a Câma
ra de D irigentes Lojistas de 

C am pina G rande abriu inscrições 
para o Concurso de O rnam entação 
N atalina 2 0 0 6 , com o form a de in
centivar os estabelecimentos a entra
rem no clima de festa de fim de ano.

O  processo de participação é sim
ples e gratuito, bastando o associado 
preencher uma ficha e seguir o regu
lamento elaborado pela CDL.

N a ótica do presidente José  Artur 
Melo de Alm eida, o concurso esti
mulará os associados, e as lojas or
namentadas chamarão mais a aten
ção dos clientes para o sentido do 
Natal e do Ano Novo. “Vamos pre
miar do primeiro ao terceiro lugar, 
respectivamente, com R$ 1 .5 0 0 ,0 0 , 
R$ 1 .0 0 0 ,0 0  e R$ R$ 5 0 0 ,0 0 ", expli
ca o líder lojista.

Os estabelecim entos deverão ter 
mensagem de caráter natalino, abran
gendo o interior e vitrine das em 
presas e vestim enta dos colaborado
res.

O s inscritos serão julgados por 
uma comissão que observará o todo 
no sentido do tema proposto no con
curso, e os integrantes deverão visi
tar e avaliar, individualmente, cada 
e s ta b e le c im e n to  in sc r ito , com  
visitação no período de 1° a 29  de 
dezembro de 200 6 .

A entrega da premiação aos ven
cedores ocorrerá no dia 22  de janeiro 
de 2 0 0 7 , na sede da CDL.

CAMARA DE DIRIGENTES LOJISTAS INSCREVE PARA CONCURSO, QUEVISAINCENTIIVAR 

OS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS A ENTRAREM EM CU M A  DE FESTÁ DE FINAL DE ANO

ARQUIVO

EM BRASÍLIA

CALÇADOS PARAIBANOS PARTICIPAM DE EXPOSIÇÃO NO CLUBE DO  EXÉRCITO
Produtos dos quatro Arranjos 

Produtivos Locais (APL), apoiados pelo 
projeto Promos/Sebrae/BID no Pará, 
Sergipe, Paraíba e Rio de Janeiro, foram 
apresentados em exposição, montada 
até ontem, no Clube do Exército, em 
Brasília.

0  projeto Promos/Sebrae/BID 
tornou-se referência para os setores 
produtivos implantados no País, 
instituições públicas e privadas. Desen
volvido ao longo de seis anos, o projeto 
deu os primeiros passos para a implan
tação do conceito e prática adotados 
nos distritos italianos no Brasil.

A exposição aconteceu dentro da 
programação do Seminário Arranjos

Produtivos Locais, para apresentação 
dos resultados do projeto. Durante o 
evento, vários lançamentos de publica
ções foram apresentados. Cada APL 
lançou uma cartilha com depoimentos 
dos empresários a respeito das ações e 
benefícios do projeto. Um livro sobre o 
setor calçadista na Paraíba, desenvolvi
do pela Universidade Federal de 
Campina Grande e editado pelo 
Promos, também figurou na lista de 
lançamentos. •

Duas designers contratadas pelo 
Promos criaram peças de lingerie com 
detalhes de couro, bordados e madeira, 
envolvendo respectivamente empresas 
de Nova Friburgo (RJj, Campina Grande

(PB),Tobias Barreto (SE) e Paragominas 
(PA). Calçados, objetos utilitários e móveis 
com inserções dos pólos apoiados 
também estiveram na exposição.

RESULTADOS
Os resultados das ações promovidas 

pelo Promos - entre elas, capacitações, 
e acesso a novos mercados - são 
visíveis. O superintendente do Sebrae 
Paraíba, Carlos Batinga, e o gestor 
estadual do projeto Promos, Antônio 
Felinto, apresentaram os principais 
resultados alcançados.

Em Campina Grande, por exemplo, 
as empresas do Pólo Calçadista aumen
taram suas vendas para o exterior, em

média de 355%, no período de 2002 a 
2006. Vinte e sete alunos formaram-se 
em Design Estratégico, com orientação 
do Instituto Politécnico de Milão. Quatro 
deles passaram um ano na Itália, como 
bolsistas, fazendo curso de pós- 
graduação em design e retornaram 
para trabalhar no Pólo Calçadista 
paraibano.

Também em Campina, o projeto 
Promos possibilitou não apenas 
melhoria para as empregas locais como 
também já suscita um novo investimen
to na cidade O Governo do Estado vai 
investir R$ 3 milhões para construir o 
Pólo Industrial de Couro e Calçados de 
Bodocongó.
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Tribala
Fundada há quatro meses o grupo musical Tribala, após 

lançamento oficial no último dia 11 de outubro, na festa de 
emancipação política da cidade no Parque do Povo, com 

* um público de 20 mil pessoa;., foi um sucesso tremendo. 
Atualmente o repertório é mu to solicitado nos programa 
de rádio das ondas AM e FM 0  vocalista líder é o jovem 
Sostenes (ex-Artmanha), bate ia Sandro, baixo (Samuel), 
guitarra (Cabeça), teclado (Hamilton), percussão (Shilton, 
Jogley e Queem) e cavaco (Danilo). Detalhes - www/.banda 
tribala.com.br, contatos para ihow - lima Produções(83) 
3339-7670 - ilmaproduções® hotmail.com

Treze
0  livro Treze Futebol Club í 80 Anos de História é um 

exemplar obrigatório em quaií quer estante, é uma rica fon- 
:e de informações para jornal stas e cronistas de esportes. 
O autor é advogado e historiador Mário Winícius Carneiro, 
que é professor universitário da Facisa e Universidade Es
tadual da Paraíba. O projeto gráfico foi assinado por Gal- 
dino Neto e revisão José Bernardo de Oliveira, Marcelo 
Vieira Nóbrega e Maria do C í u  Vasconcelos Mana.

Mister PB 2007
0  promoter Hermany Ca z informando que será rea

lizado no dia 19 de janeiro no MAC Shopping, o Con
curso Mister Paraíba 2007, cerca de vinte cidades apre
sentaram e inscreveram seus representantes, Hermany 
também assina a produção do Miss & Mister Brasil 
Mundo. A coluna agradece o convite.

Onze anos
A colunista Hélia Botelho comemora no dia 12 de 

dezembro na câsa de recepções Vila Cândido, num al
moço de confraternização com vip's paraibanos. O ceri
monial será assinado por este editor. 0  evento terá par
ticipação especial da' Miss 3rasil Turismo Juiliane Vieira 
Ramalho 2006, da Sarah Fiodrigues Azevedo Miss Pa
raíba Oficial 2006 e da co unista natalense Liege Bar- 
balho do jornal Tribuna do Norte. Na ocasião a cronista 
será alvo de homenagens pela sua_ brilhante trajetória 
na imprensa social, onde o rrielhor da sociedade taba- 
jara irá abraçá-la e parab mizá-la.

Hugo Gross
0  ator Hugo Gross parlicipando do elenco da nove

la global O Profeta, onde lepresenta o personagem Jo- 
nas, feirante proprietário de uma banca de verdura e 
legumes e tem uma paix io não correspondida. Após, 
conclusão das gravações da obra, ele pretende retomar 
às atividades de formação de atores em minicursos em 
todo 0 País, pela HG Promoções & Eventos.

Mobilização dia 3
Autoridades governamentais e OGN's de todo o País 

se organizando para ampla programação do “Dia 1 de 
dezembro", data importante no calendário das autori
dades sanitárias e instituições de Direitos Humanos, é o 
Dia Mundial de Prevenção às DST-Aids. As atividades 
engloba a sociedade, comunidade estudantil, professo
res, segmentos da imprensa, atividades educacionais, 
passeatas, shoWs, palestr^s, filmes educativos, trabalhos 
didáticos. Acontecerá infinitas atividades com objetivo 
de despertar as pessoas do perigo da prática do sexo 
semi o uso de preservati''os e medidas preventivas de 
combate a doença do século, muitos debates, protestos 
e reuniões com entidade;..

Festa
0  presidente da Associação Campinense de Impren

sa Eernando Soares deu sinal verde à direção social e 
assessoria de eventos para realização da tradicional 
confaternização de fim de ano, daquela entidade.

Consultoria de Moda
A modelista Gelvita Maranhão após retorno de viagem 

anunciando que está repleta de novidades da moda mascu
lina, feminina e infato-juvenil, peças da moda, últimos lança
mentos em esporte fino, social e blacktie consultas e atendi
mentos personalizado. Detalhes pelo fone (83) 3321-9314.

Capim Cubano
A banda vem estourando nos estados vizinhos em 

Recfe. O grupo foi destaque na capa do jornal do Com- 
mercio e nas páginas do encarte de cultura. O músico 
destaca-se por fazer sucesso dentro e "ora do palco cau
sando freesson no universo femininc, dados coletados 
na matéria do último domingo dia 19.

Capim Cubano II
Dia 29 de dezembro, no pré-reveillon do Chevrolet Hall, 

os músicos paraibanos do Capim Cubano, dividem o show 
com Roupa Nova. O contrato foi efetuado por causa do 
SUCESSO nas duas exibições anteriores, naquela casa de 
eventos. Os empresários Luiz Augustc Nóbrega, Antônio 
Gonçalves e Jotinha satisfeitos com o e'apreendimento.

Psicólogos 2006-2
Os concluintes de Psicologia do CCBS da UEPB, 

enviando comunicado que o Baile da Gala dos forman- 
dos será no dia 2 de dezembro nos salões do La Costa, 
tra e social, homens cor preta exclusivo aos formandos 
e traje de noite vestidos (exceto verde) cor exclusiva das 
mulheres. Na turma destacamos Ana Clara Pequeno, que 
Integra a comissão de formatura.

FAMÍLIA URTIGA- IZABEL, INÁCIO E INABELTOM, LEIA-SE IGNACIO 
BUFFET - GRAND CHATEAU RECEPÇÕES & EVENTOS

POETA RONALDO 
CUNHA LIMA &  SUA 
QUERIDA GLORINHA 
RODRIGUES CUNHA 
LIM A

Registro
0  dinâmico colunista Anchieta Maia no elenco d d ( ^  

aniversariantes da semana. Ele um dos precussores da 
crônica social jovem paraibana. Com sua m ovim entad^|| 
página Moçada Que Agita é o termômetro da geração 
teen na Capital paraibana, as promoções culturais e mu
sicais, que levam sua assinatura vêm contribuindo na 
descoberta de novos talentos, proporcionando oportuni
dade e alavanca na carreira de muitos profissionais. Seu 
espaço é muito lido, no matutino Moçada Que Agita e 
na coluna de publicação diária no Jornal Correio.

16 de Julho
Q diretor administrativo do Complexo Educacional 

de Ensino & Cursos Profissionalizante 16 de Julho, Car
los José Antônio Jotaerre, comunicando a abertura de 
novos cursos para dezembro nas áreas de Informática e 
Relações Humanas.

Vaquejada no Agreste
•  A vizinha cidade Santa Cnjz de Capibaribe sedia n ^ ^  
período de 24 a 26 deste mês, no Parque Vasconcelos o 
IQ® Circuito Pernambucano de Vaquejada. A coorde
nação está prevendo, um público com cerca de trinta 
mil pessoas e aproximadamente 700 duplas.
•  Q 1^ colocado na classificação geral fatura o prêmio 
de R$10 mil, e na programação musical Kelvis Duran e 
Saia Rodada. Melhores informações (81) 9981-6314 - 
www.circuitope.com.br

Alex Filho
Q talentoso cantor gospel e apresentador de programa 

de TV Alex Eilho, em fase de maratona de gravações para os 
especiais de natat Alex Eilho, comanda programa diário na 
Band TV Q Norte, liderando nas manhãs paraibanas sendo 
um especial dominical às 23h. Na pauta personalidades 
políticos autoridades eclesiásticas e convidados especiais para 
0 polêmico quadro “Assina em baixo ou joga no lixo”, um 
espaço responsável pelos índices elevados de audiência.

Shaolim
Q humorista Shaolim gravando programas na grade 

de fim de ano, os especiais da Rede Record. Q artista parai
bano tem seu espaço garantido no universo dos femosos, 
começou discretamente com os personagens presidente Lula, 
Zezé, Faustão. Atualmente ao circular no Sul, pelos aero
portos, restaurantés e lojas ê assediado por fãs de todas as 
idades, mas a demanda maior são as crianças e senhoras, 
confidenciou Shaolim ao editor da página.

mailto:josennbergliina@bol.com.br
http://www.circuitope.com.br
http://www.circuitope.com.br
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LANÇAMENTO DO  

PRIMEIRO DVD 

DE SIVUCA REÚNE 

MÚSICOS, FAMILIARES E 

AM IGOS NA FUNDAÇÃO 

CASA DE JOSÉ AMÉRICO

Paraíba, terra amada" AUNÍAO
r

Linaldo Guedes e Josélio Carneiro

F|oi uma noite apoteótica. A Fun
dação Casa de Jo sé  Américo fi
cou {jequena para acomodar os 

amigos, músicos, familiares e fas que 
foram conferir o lançam ento do pri
meiro D V D  do com positor Sivuca. 
Intitulado ‘‘O  poeta do som”, o lança
mento do D V D  contou com  o apoio 
do Governo do Estado, através da Fun
dação Espaço Cultural. O  governador Cás- 
sio Cunha Lima, presente à solenidade, 
assim definiu aquele momento: “E um 
momento importantíssimo ter esse regis
tro do trabalho de Sivuca em imagem e 
som, esse som maravilhoso e poético, de 
extrema qualidade que ele vem nos pre
senteando ao longo de sua fentástica traje
tória. E um instante importante para a 
cultura do Brasil, para a cultura paraibana 
e o Governo cb Estado sente-se honrado 
em ter colaborado com esse projeto”.

Sivuca, extremamente emocionado, 
definiu como o m omento máximo da 
sua trajetória de 6 6  anos de sanfona. “Eu 
fiz com essa idéia de fazer esse D VD  
com diferentes grupos daqui da Paraíba 
e a idéia de Glorinha foi magnífica. A 
Gal Cunha Lima se entusiasmou com o 
projeto e o governador Cássio Cunha 
Lima abriu todas as facilidades para que 
tudo se realizasse”, afirmou.

Em seu defKjimento Sivuca afirmou 
que a homenagem do Governo do Es
tado está embutida de manifestações que 
ele jamais vai esquecer, como o primei
ro dia de gravação em que o governador 
Cássio estava presente, piarecendo mais 
um aluno de música. “Isto jamais es
quecerei. Essas coisas marcam”. Pediu 
desculfjas, por sua voz, afirmando: “Eu 
perdi a minha vce, a voz imediata, mas 
a voz da alma está viva”, nesta hora, foi 
imensamente aplaudido.

Finalizou agradecendo a “essa mism- 
ra de empreendedora aróstica e fada que 
é a Gal Cunha Lima, que sem ela, sem 
sua firmeza e suavidade nada teria acon
tecido com essa imensa idéêi que Glori
nha teve de juntar os cok^as”. Destacou, 
ainda, o amor irrestrito dos músicos, com 
destaques para o amigo Radegundis Fei- 
tosa. Por fim, agradeceu ao governador 
Cássio pelo trato cpx: ele tem dado com 
dignidade à cultura paraibana e como ci
dadão paraibano e músico, agradeceu pelo 
ato do governador reconhecendo o valor 
que tem a Orquestra Sinfônica da F*araí- 
ba, um dos melhores gmpos sinfônicos 
da América do SuL

J á  o  g ov ern ad o r C ássio  C unha 
Lima, definiu Sivuca com o o melhor.
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A linha da vida
Penso que todo nundo, em um período 

qualquer de sua vida, st nte curiosidade de saber 
quem foram seus ancestrais, de quem descende, 
que cara tinham seus a’'oengos, como trabalha

vam, como viviam, onde moravam. Essa necessi
dade de saber as origens f  arece ter hora certa para 

chegar, e essa hora parece ser a meia-idade quando, 
uma vez resolvidos os problemas práticos mais 

prementes da existência, com os filhos criados e 
adultos, e dispondo de terrpo pela aposentadoria, a

isso nos dedicamos.
Há uns quatro ou cinco anos ando nisso, 

desfiando esse nove o que são as questões de 
parentesco, tenho dscoberto algumas coisas 

surpreendentes. Descolri por exemplo que, por 
parte da minha mãe, s)u Salgado, sou Ohveira, 

sou Vasconcelos e sou Duarte, quando pensava ser 
Santa Cruz. Este sobrenome, que carrego há quase 
sessenta anos, não parece me pertencer por direito 

de sangue, tendo sido at rescentado aos nomes da 
família por meu bisavô Tèotônio Salgado Oliveira 
Vasconcelos, por motivo; políticos e familiares, a 

pedido do dr. Augustc Santa Cruz, seu primo e 
amigo, protagonista dos acontecimentos de 1912 

em Alagoa do Mont< iro e que causaram tanta 
celeuma e abalo na Paraíba do início do século 
X X . A história está 

contada no livro “Guer
reiro Togado”, de Pedro 

Nunes Filho, cuja leitura 
recomendo a quem 

quiser saber desse pedaço 
da história da Paraíba.
Na descoberta dessas

U m  p rêm io  para os am antes  da música d e  q u a lid ad e
©  FOTOS; ORHLO ANTONIO

NAO EXISTE COISA MAIS 
GRATIFICANTEDEQUE 

ENCONTRAR 0 CAMINHO DOS' 
ANTEPASSADOS

ongens, parece que sou a
nona geração de uma cer:a Simoa Gomes, irmã de 

Domingos Jorge \élho, que ao casar-se com 
Manoel Ffereira Axvedo deu origem a uma 

descendência que veio paiar aqui nesta sua cronista, 
meu caro leitor. Soube disso muito recentemente e 
não consegui ainda organizar todas as informações 

que recebi de tios-avôs ainda vivos, com quase 
noventa anos de idade, descobertos nos confins de 

Ftemambuco, na cidade de Angelim, onde fiii 
reencontrá-los depois de quase cinqüenta anos sem 

vê-los, quando já os fazia mortos e enterrados.
Recomendo a odos que tiverem tempo e 

disposição esse tipo de tírefe. Não existe coisa mais 
grariíicante de que aicontrar o caminho traçado 

pelos antepassados. N í da é mais excitante do que 
constatar como os olhe; do seu neto de cinco arxTS 

repetem, cinco ge rações depois, os da tia-avó 
velhinha e enmgada <; como a testa da sua avó se 

delineia-se também naqe ela prima, e no seu tio, que 
morreu antes de você nascer, mas cujo retrato foi 

descoberto entre as fbtc s que estão lá, plantadas no 
velho álbum, cosarando nosso passado com o 

presente e projetando no futuro aqueles que virão 
depois de nós; alma, smgue, coração, tudo ligado, 

tude unido com a linha da \óda.

Clotitde Ta' rares É e s c r it o r a  e jo r n a l i s t a  e  e s c r e v e  à s

QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

Para o governador, o D VD  é 
um prêmio para a cultura, para 
os amantes da música, para a pre
servação de um trabalho que terá 
uma longevidade. “Ao lado de 
Glorinha Gadelha, Sivuca tem 
feito um trabalho de extrem a 
qualidade. Ele é um artesão, é 
delicado, tem  uma capacidade 
criativa que é única, então todos 
nós estamos m uito felizes em 
poder testemunhar e participar 
desse momento”.

No pronunciamento, o gover
nador Cássio destacou a humilda
de de Sivuca, que não esperava uma 
homenagem como essa do DVD. 
“Mestre Sivuca, não apenas a Paraí
ba, mas o Brasil e Mundo lhe deve 
todas as homenagens, pela sua tra
jetória, pela contribuição que vem 
sendo dada a nossa cultura, nossa 
arte, à nossa música e hoje esta
mos todos nós muitos felizes e eu 
na condição de governador de po
der participar do lançamento do 
DVD que registra sua obra”.

O  D VD  traz a participação dos 
músicos Quinteto da Paraíba, Ca- 
merata Brasílica, Quinteto Uira- 
pum. Quinteto Latino-americano 
de Sopro, J P  Sax, Brazilian Tiom- 
bone Ensemble, Sexteto Brassil, 
Poty Lucena e Valtinho do Acor- 
deon. Banda Amigos de Sivuca, Q ã 
Brasil, Glorinha Gadelha, Nossa 
Voz e Orquestra Sinfrônica da Pa
raíba. Idealizado por Glorinha Ga-

SOLENIDADE
Gal Cunha Lima 

cumprimenta o músico e 
mestre Sivuca

delha, tem arranjos de Sivuca, di
reção geral de (Sal Cunha Lima, 
divide a direção executiva com An
tônio Alcântara, direção artís^|^ 
de Carlos Dcwling. Foi gravado no 
Teatro Santa Roza e no Cíne Ban- 
güê, em julho do ano passado.

EMOÇÃO NOS DEPOIMENTOS

Músicos, poetas, produtores e artistas de uma forma geral, também se emocionaram ao fclar da importância 
de Sivuca e do lançamento do DVD para a música do mundo. Confiro alguns depoimentos:

GLORINHA GADELHA
Eu apenas fui a idealizadora e diretora artística. 0  

mais é Sivuca que fez com os músicos e claro, com a par
ticipação magnífica de Gal Cunha Uma, que nos abriu os 
caminhos para a realização desse DVD tão bonito. E um 
prêmio para Sivuca, ele está muito feliz com tudo isto, era 
um grande sonho, ele é apaixonado por esses músicos da 
Paraíba porque são muitos talentosos. 0  DVD é um pre
sente para ele, para os músicos convidados e para todos 
nós. A qualidade do som, o cenário e a filmagem do DVD 
estão sendo muito elogiados. E um regolo para o Brasil.

GAL ÇUNHA LIMA
"E uma alegria muito grande. Eu acho que Sivuca me

rece isto, é um presente que Sivuca está dando para nós 
paraibanos, um presente pra mim enquanto pessoa poder 
realizar esse trabalho, e estou inuito feliz em poder concreti
zar esse trabalho de Sivuca. É um casamento perferto da 
música erudita com a popular, Sivuca gravou com vários 
músicos e o trabalho ficou lindo, primoroso, o equipe traba
lhou com muito amor, muito carinho, e o resultado é esse".

RADEGUNDIS FEITOSA

"Acredito que essa é uma dos maiores, senão a moíor 
realização no campo da música da gente na Paroíba. Por
que primeiro a gente fez a gravação de um DVD de um ícone 
da música paraibona, que é o Sivuca, tudo obros dele, que 
ele mesmo escreveu para a Orquestra Sinfônica, poro todos 
os conjuntos, o que demonstra uma outra grande habilida
de, uma coisa da formação praticamente autodidata de 
Sivuco que é escrever para conjuntos de música instrumen
tal. E pra nós músicos da Paraíba vai ser indiscutivelmente 
uma maneira de trazer os olhos de uma forma mais vee
mente do eixo Rio-São Paulo e demais grandes centros 
musicais do Brasil para o trobalho que se faz na Paraíba. 
Porque Sivuca é um nome de grande representação não só 
em nível de Brasil mas em nível ínternacionar.

LUCIENE ALVES
Vocalista e sanfoneira do Clã Brasil - Pra nós foi 

duplamente honroso porque a gente pôde participar do 
DVD de Sivuca e ele participou do nosso. Então é m ara
vilhoso dividir 0 trabalho com uma pessoa que tem uma 
experiência dessa, um grande instrumentista, orranjador, 
compositor, então é só festo. Essa é ema experiência que 
marcaró para sempre nossas vidas, vamos contar para 
nossos filhos e espero que desse trabalho possam render 
bons frutos para todos.

RONALDO CUNHA LIMA
Acompanhei alguns momentos da gravação do DVD 

sabia e acompanhava o trabalho que Gal desenvolvia e 
0 interesse que o Governo do Estado demonstrava no 
produção desse DVD. Sobre o título ele nasceu esponta
neamente. Hoje vivemos esse momento mágico em que o 
gênio da música da Paraíba, Sivuca, nos brinda com esse 
DVD maravilhoso.

mailto:lonews@digi.com.br
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DWULGAÇAO
MPB
Artista é um dos 
maiores talentos da 
Música Popular no 
Nordeste

LIRISMO E CHARME NAS

CANÇÕES
>ITOR GERALDO AZEVEDO É ATRAÇÃO PRINCIPAL DO  PROJETO SEIS E MEIA DE 

HOJE E PROMETE ENCANTAR A  PLATÉIA COM OS SEUS GRANDES SUCESSOS

Patrída Braz
REPÓRTER

O pernambucano Geraldo 
I Azevedo é a próxima atra
ção do Projeto Seis e Meia. 

O  cantor e compositor de grandes 
sucessos da Música Popular Brasi
leira vai se aprtóentar em João B s -  
soa hoje, na Praça de Eventos do 
Mag Siopping, Manaíra. Antes do 
show de Geraldinho como é cari
nhosamente chamado por seus fas, 
sobe ao pako do Mag o músico Ri
cardo Gonçalves. Os ingressos es
tão à venda ao preço de R$ 16,00 
(inteira) e R$ 8,00 (estudante).

Ricardo é natural do Rio Gran
de do Sul mas mora em João Pes
soa há seis anos. Dedica-se à músi
ca há 33 anos. Na Capital paraiba
na faz diversas apresentações em 
bares ao lado de outrcs músicos. O  
Projeto Seis e Meia, que já é uma 
referência para o público da Paraí
ba, traz nesta oportunidade um dos

maiores nomes da M PB nordestina 
surgido no Nordeste. A música de 
Geraldo sofre influência da Bossa 
Nova — o que pode ser percebido 
no dedilhar caprichoso do exímio 
violonista autodidata — mais os rit
mos da terra como o frevo indo até 
OS pvilsantes toques característicos 
da cultura musical negra.

Entre suas canções é possível 
encontrar líricas canções de amor 
como “Dia Branco” e performan
ces caribenhas cheios de swing 
como “Veneza Americana”. Há 
também os frevos - dança de rua 
típica do carnaval pernambucano 
— como “Tempo Tempero”, “Pega 
Fogo Coração”, “Tempo Folião”, 
etc... muitos de suas músicas são 
compostas em parceria com al- 

_ guns poetas como Carlos Fernan
do e Renato Rocha — que acom
panham o cantor desde o início 
da carreira â nomes mais recentes 
como Capinan, Fausto Nilo, Pi- 
ppo Spera e Geraldo Am aral,

n  n ^ n ir t r i . .

Eduardo Mateo e Xangai.
Nascido em Petrolina, interior 

pernambucano, aprendeu sozinho a 
tocar violão e aos 12 anos já domi
nava o instrumento. Ao mudar-se 
para Recife onde foi estudar, (jetal- 
do se juntou ao gmpo fbldórico in
titulado Gmpo Constmção onde co
nheceu Teca Calazans, Naná Vas
concelos e também Marcelo Melo 
e Toinho Alves (componentes do 
Quinteto Violado) iniciando aí toda 
a sua trajetória musical.

Para seguir com a carreira, o 
pernambucano precisou fazer as 
malas e partir para o Rio de Ja 
neiro. Era 1967. N a cidade do 
Cristo Redentor, Geraldo Azeve
do trabalhou com Eliana Pittman. 
Lá se juntou a Naná Vasconcelos, 
Nelson Ângelo e Franklin e for
maram o Quarteto Livre com o 
qual acom panhavam  G eraldo 
Vandré. Mas a parceria teve que 

""ser interrom pida por questõ’es 
políticas com o governo militar.

F lá v io  P e t r ô n io
flaviopetronio@bol.com.br

Célula primata
O  pedreiro Osvaldo retomava do trabalho às 

17h, quando escutou o seu celular tocar. Como se 
encontrava dirigindo, aproveitou o semáforo 
fechado para olhar no codificador de chamada 
quem estava tentando falar com ele. Novamente, a 
ligação vinha de um aparelho cujo número era 
confidencial. Osvaldo já tinha atendido, outras 
vezes, a mesma ligação que, de maneira estranha, 
se nutria em negar diálogo.

Valdo estacionou o fusca. Entrou na bodega de 
Apolônio e, quando começou a contar-lhe a 
respeito das chamadas estranhas, o celular começou 
a tocar. Junto ao barulho do aparelho, pela primeira 
vez, o bodegueiro Apolônio achou estranha a 
palavra “chamada” no lugar do número do telefo
ne, chamando no celular. Quando Osvaldo atendeu, 
alguém desligou.

Osvaldo exumava o celular igual quem ler um 
livro sem ter nele comunicação, quando o 
bodegueiro lhe serviu um conhaque e, disse: -  Não 
precisa estar munido da lupa de Sherlock Holmes 
para perceber que uma pessoa de atitude mesqui
nha investe no intuito de lhe prejudicar. O  anoni
mato sempre foi o abrigo seguro das almas 
conflituosas, deserdadas de luz. Por isso, alimen- 
tam-se manipulando a própria ffacpreza na sua

medíocre privacidade.
■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■  - Elementar; meu

cato. Você fez uma 
observação interessante. 
Com este tipo de 
possibilidade nos 
celulares, só vejo o 
aumento iridiscrirriinado 
de problemas dessa 
natureza. Bois, o

número de telefone do cidadão é algo que se insere 
em qualcjuer planilha de dados pessoais. Até cupons 
de supermercados necessitam desse item para um 
possível contato imediato. E algo que foge ao nosso 
controle, fica além da relação dos amigos e 
fãmiliares. E desconfiar de alguém é atingir o ápice 
da impotência nesse sentido. — Disse Osvaldo.

- Engano seu, meu amigo. O  problema não se 
etKontra nos aparelhos. Nenhum deles, por mais 
sofisticados que sejam, conseguem fimcionar dessa 
maneira sem que as operadoras permitam. J á  tem 
pessoas que combinando certos dígitos, asteriscos e 
outras parafernálias dessa tecnologia, conseguem 
realizar este tipo de qaeração com “êxito”. — Disse 
Apolônio.

- Não consigo entender o motivo de um 
telefone ter o número pra chamada confidencial se 
este não estar a serviço da justiça, pra justificar. E se 
tratando de justiça, sei cjue não existe um precon
ceito sem um julgamento antecip>ado, mas, me 
responda, amigo, a pessoa que investe neste tipo de 
“comunicação” está bem intencionada? Será que 
estão legalizando um instrumento de discórdia 
social? - Perguntou Osvaldo. Porém, quando 
Apolônio ia resporKdec, foi interrompido pelo 
celular do pedreiro cjue voltou a tocar insistente
mente.

OSVALDO EXUMAVA 0 
CELUUR IGUAL QUEM LER 
UM LIVRO SEM TER NELE 
COMUNiaÇÃO

Flávio PetrônioÉ JORNAUSTA e  p o e t a  e  e s c r e v e  à s

QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

mailto:flaviopetronio@bol.com.br
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Duas Varas e um Fi^rum
0  Tribunal Reçional do Trabalho da 13- Região, 

pelo seu presidenie, ju iz  A f ânio Neves de Melo, está 
fazendo convite para a sok nidade de instalação das 
S - e 9- Varas do Trabalho n ísta Capital, e a inaugura
ção do novo Fórum ‘M axim iniano Figueiredo'. 0  acon
tecimento está m axado par 3 as lOh da terça-feira (28) 
no Centro Empresarial “João Gonçalves de Medeiros" 
(Shopping Tambiá). 0  magistrado Afrânio Meio passa' 
0 cargo este mês.

Vinte anos da "Selio"
Depois da Feira de Livros nfantil que vendeu mais de 

dois mil títulos, em outubro passado, o sebista Fleriberto 
Coelho elabora programa comemorativo dos 20 anos 
da “Sebo Cultural”. Tal fato ocorrerá no dia 15 de dezem
bro, com exposições sobre o recém falecido economista 
Ronald Queiroz U n  dos palestrantes será o “imortal" Jua- 
rez Farias, presidente da APl.

TRÊS FIGURAS DA SOCIEDADE QUE SERÃO HOMENAGEADAS NO 
ÚLTIMO ENCONTRO DO GRUPO "\M IG AS PARA SEMPRE” SÃO: 
CARMEM IZABEL, DADÃ GADELH \  E LYGIA FERREIRA

EM EVENTO SOCIAL, AUXILIADO! !A BORBA, PATRÍCIA SALES E 
REGINA BOTTO. NO PRÓXIMO D A 28, AUXILIADORA LANÇA SEU 
LIVRO "SABERES & FAZERES" NO AUDITÓRIO DA UFPB

SUCESSO
CRESCENTE
CONTINUA
REGISTRANDO
A DOCERIA
"FINA FATIA"
NA AV. NÉGO
(TAMBAÚ).
ANA PAULA
BORGES
ESCOREL
CONTINUA
OFERECENDO
DO BOM E DO
MELHOR

Grande distinção
A Associação Mundial de Jornalistas e Escritores de 

Vinhos considerou o espumante “Aurora-Bruf como o Vi
nho do Ano do Brasil (2005/2006) classificado em 33® 
lugar entre os Top 100 do mundo. No ranking de “Vinhos 
por Fãís", a Aurora ocupa o 1- lugar, não sendo por casuali
dade que 0 Clube do Vinho da Paraíba escolheu um es
pumante Brut da vinícola gaúcha para o aperitivo do seu 
Jantar de Confraternização no dia 12 de dezembro.

Visita é antecipada
0  papa Bento XVI antecipou a chegada ao Brasil, de 

13 para 9 de maio de 2007, para ter tempo de participar 
de eventos em São Paulo. Pela nova agenda, SS vai abrir 
a reunião dos bispos latino-americanos no último dia de 
sua visita e não niais no primeiro. No dia 13, o papa 
Bento XVI abrirá a 5- Conferência do Episcopado da 
América Latina e do Caribe, em Aparecida-SP. Uma equi
pe de Bento chega a São Paulo no dia 16 de dezembro 
para os preparativos da visita.

Melhores do Turismo
0  fotógrafo Guy Joseph Cavalcanti, pela edição do 

catálogo “Minha Gente"; e o professor universitário .Arion 
Farias, pela preservação da memória fotográfica da ci
dade de João Pessoa, estão entre os premiados deste ano 
na Associação Brasileira de Jornalistas de Turismo. Ou
tros indicados entre “Os Melhores do Turismo” apareceu: 
Festival da Carne-de-Sol de Picuí (Evento Turístico); Ba
naneiras, pela “Caminho do Frio”; o “Garden Flotel" de 
Campina Grande, a revista do Fisco; o “Solar do Conse
lheiro" e 0 agente imobiliário Chico Bonfim, entre outros.

Amigas Para Sempre (I)
Com roteiro musical das professora Dadá Gadelha 

e Nereuza Nery de Luna Freire. O grupo “Am igas Para 
Sempre” fará, na próxima segunda-feira a sua reunião 
de confraternização de fim  de ano. A poetisa Lígia 
Guerra fará uma encenação focando o “Natal da Cri
ança Pobre", com a partic ipação  de Ezilda Rocha, 
Conceição Imperiano, Luiz Felipe Ferreira e das crian
ças da Creche “Jesus de Nazaré’ Começa às 17h no 
“Sonho Doce Doceria".

Amigas Para Sempre (II)
Na confra tern ização do 'A m ig as  Para Sempre" 

coemora-se o 4 - aniversário  de fundação do grupo. 
As aniversariantes de novem bro e dezembro serão 
homenageadas. Entre elas, estão: W anda Vinagre, 
Ezilda Rocha, Roziane Coelho, Edna M artins, Carmem 
Izabel Ribeiro, Thereza M adalena Braga, Socorro Fon
seca, Stella Barros, Celeste M iranda, Helena A lm eid i 
Fátima Castro, Valdete JusL N ilza Alencar, Elma Vi* 
golino e outras.

R á p id a s
10  jornalista Alex, em sua coluna no “Jornal do Com- 

mercio", publicou: “Quatro jovens políticos podem sur

gir, nos próximos anos, como capazes de atingir car

gos mais elevados em nível nacional. São os governa

dores eleitos: Eduardo Campos, Sérgio Cabral, Aécio 

Neves e Cássio Cunha Lima".

I 0  arquiteto Oscar Niemeyer (98) surpreende os ami

gos. Sem alarde, ele casou com a amiga e secretária 

Vera Lúcia Cabreira, de 60. O poeta das formas, q u ^ ^  

fará 99 anos no dia 15 de dezembro, celebrou com 

cigarrilhas cubanas e vinho.

I Mudam de idade hoje: José Ribeiro de Farias Júnior, 

LourdesTheorgas Freire, Zara Carvalho Cavalcanti, Ana 

Cristina Barreto, Diana Almeida, Mariza Cavalcanti de 

Melo Cunha, Ana Francisca Paraguay Figueiredo e 

Ivanice Frazão.

i Dia do Músico, Dia Oficial da Música e Internacional 

do Livro.

l
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Hospital
Santa Paula Ltda.

R G Ê N C IAS  C LÍN IC A S , C A R D IO LÓ G IC A S  E P ED IÁ TR IC A S

CIRURGI.43
Vascular/ Geral / Urolõgica / Ginecológica / 

Tiróide / Varizes / Aneurismas / Videolaparoscópia / 
Aparelho Dígesti<o/ PUstica/ Cabeça e Pescoço/ 

Neurocirurgia / Cardiovascuiar /  nfantil / UTI Cirúrgica.

CARDIO CElíTER
Hemocfinàmica I Cai itarismof 

Artaríografia / Angiogi afia Digital / 
Medicina Intarvencionista / Angioplastia / 

Stents / Radiologia Inte venclonista. Av. Jv ã o  M achéula, 212  -  Ctm/rtr -  JoJ lo  P tissoa  /  PB . 
F O N E : 24I-SJO O  fP A B X )

Saberes & Fazeres
Após trabalho de pesquisa de 20 anos, Maria Auxiliadora Bezer

ra Borba, escreveu e vai lançar, no próximo dia 28, o seu livro “Sabe
res & Fazeres do Povo -  Resgate da Cultura Popular na Paraíba". 
Quem está convidado para a solenidade de apresentação da obra 
de Auxiliadora Borba é o magnífico reitor da UFPB, professor Rômulo 
Polari. 0  ato está marcado para as 18h no auditórió da Reitoria no 
Campus Universitário. Assina do prefácio o professor Itapuan Botto.

Fale cpm Ivonaldo

8  3246.5853
Avenida Seixas Maia, 55, apto. 705 

Edifício Atenas Privê - Manaíra -  João Pessoa
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í  ̂  Quando tudo está errado acontecem coisas m aravilhosas que não teriam  acontecido se tudo estivesse certo  ̂̂
Autor desconhecido

Encontro
A bem-sucedida empresária Iracema Rodrigues que, 

ao lado do marido Jozarba comanda a fábrica de Velas 
Santa Clara, participou do 4® Encontro Nacional de Fa
bricantes de Velas, que aconteceu no Tropical Tambaú.

Convenção
A Paraíba foi representada na Convenção Internacio

nal dos Companheiros das Américas, em Belize, na Amé
rica Central, pelo diretor Executivo dos Companheiros das 
Américas, Rogério Almeida e pela primeira vice- presi
dente Maria José Menezes. Eoi aprovado que a próxima 

à, nvenção Internacional será realizada no Brasil, na ci- 
'"dade de Ouro Preto - MG, em novembro de 2007.

Amigas do Vinho
Será no próximo dia 28. às 17h, no Bargaço, a reu

nião das Amigas do Vinho. Elaverá um super desfile da 
Maison Cinthya Cordeiro e sapatos da Couro Sul, entre
ga de 10 troféus da Confraria, além da comemoração do 
aniversário deThereza Madalena. A  De Passagem patro
cinará os vinhos.

Baile beneficente
A diretoria do Instituto Dom UIrico, leia-se Geraldo 

(Marise) Rosa, promove hoje, às 20h, no Sonho Doce 
Recepções um Jantar da ixan te  intitulado “Relembrando 
os Anos Dourados', cuja renda será revertida para o or- 
■'nato que atende cerca de 60 crianças.

No Jô
0  jornalista Joséiio Gondim  vai ser o entrevistado 

do Programa Jô Soares no próxim o dia 6, quando irá 
tecer comentários sobre o  seu livro 'Eu nu, no cami
nho dos elefantes' e outros assuntos de sua agitada vida 
jornalística.

I

« M  ?!

ADRIANE HOLANDA, KARLA BEZERRA, OS PADRINHOS DA FESTA 2006, 
O ADVOGADO FERNANDO FIGUEIREDO E A DEFENSORA PÚBLICA 
IRENE FIGUEIREDO, SANDRA MOURA ETHEREZA MADALENA

Nuit de Noêl
■  A apresentadora Thereza Madalena promoveu, na 
Blu’nelle da Av. Epitácio, o encontro de Patronesses da 
10- edição da Nuit de Noèl. Durante a reunião foram 
apresentados modelitos vermelhos, da boutique Selma 
Fashion, além dos sapatos e bolsas das lojas Tell Passo 
e Calzature. Thereza e o produtor da festa, Glauber Cas
tro, divulgaram detalhes do evento, cujo tema será “Na
tal de Luz“. “A nova roupagem da 'Nuit de Noèl' está 
sendo preparada com muito carinho, harmonia e sofis
ticação, mas sem fugir da originalidade da festa', desta
cou a anfitriã.
■  Um detalhe especial da festa é que a anfitriã não abre 
mão dos trajes: as mulheres de longo vermelho e os ho
mens de black tié ou passeio completo preto. O bolo terá 
a assinatura de Maria Flelena e a decoração de André 
Luiz A animação ficará por conta da orquestra pernam
bucana Super 0'Flara. O jornalista Leão Lobo é uma das 
presenças confirmadas no evento.

DROPS

I Os parabéns da coluna seguem hoje e amanhã para: 
Cecília Poggi Lins, Ivanice Frazão, José Ribeiro Farias 
Júnior e Mariza Cunha.

I  Em nossas mãos o convite para o lançamento das 
novas instalações do Moriah Shopping, do casal San
dra e Severino Medeiros. O shopping será inaugurado 
na próxima sexta-feira, na Av. Epitácio Pessoa.

I  Em breve será instalada no MAG Shopping a Universi
dade Educon, que tem método de aprendizagem que 
utiliza, além do sistema tradicional de ensino presen
ciai, 0 sistema de ensino a distância pela Internet

I A Tob-Lu Kids & Teens e a Pépoka Calçados irão pro
mover um desfile beneficentev em prol das obras da 
Apae, no próximo dia 25, às 18h, no Flotel Tambaú.

I  Qualquer correspondência para esta colunista deverá 
ser enviada para o nosso novo endereça Av. Epitácio 
Pessoa, n - 4697/Ap. 1003, Edifício Clarissa VI. Cep. 
58039-915

Amigas Para Sempre
Será no próximo dia 27, às 17h, na doceria Sonho 

Doce, a comemoração do IV aniversário do grupo “Ami
gas Para Sempre’. Elaverá também a confraternização de 
encerramento do ano dé 2006, com festividades natali
nas e homenagem às aniversariantes de novembro e 
dezembro.

Jantar especial
Foi com um animado jantar oferecido pelo restauran

te Yokan, que a bonita empresária Soraya Arruda Viegas, 
irmã do multimídia Flumberto Arruda, comemorou o seu 
aniversário, na última sexta-feira, em sua vivenda do Cabo 
Branco. Ela, juntamente Com o marido Eduardo Viegas, 
comandam a empresa Pólo Norte Refrigeração.

Grande noite
Já soubemos que foi sucesso total a festa de dez anos 

de colunismo da jornalista Goretti Zenaide, que aconte
ceu no último sábado, no Sonho Doce, com a presença 
da orquestra Super 0'Flara. Esta colunista não pôde com
parecer porque estava cumprindo compromisso na cida
de de Natal, onde foi homenageada com o Troféu The 
Best peta colunista potiguar Liege Barbalho.

Casa Cor
A Casa Cor Pernambuco 2006 traz as tendências mun

diais de arquitetura e decoração. Entre os ambientes pro
jetados estão uma sala de banho, chili out -  um novo 
conceito para sala de descanso, - sala de estar, quarto de 
bebê, quarto do casal, cozinha, varandas e tudo o que se 
espera de uma casa ideal. A arquiteta paraibana Lana 
Débora assina o projeto do terraço principal. O evento 
vai até o dia 3 de dezembro, no Recife.

Enlace
Um dos acontecimentos sociais mais importantes do ano 
será 0 elegante enlace dos jovens Aline e Márcio Delano, 
que vai acontecer no dia 16 de dezembro, às 21h, na 
Basília  de Nossa Senhora das Neves, seguido de chiquér- 
rima recepção no Paço dos Leões.
A linda noiva é filha do querido casal Wilson (Oneide) 
Ribeiro de Moraes Filho e o noivo, de Reginaldo (Jandi- 
ra) Tavares de Albuquerque

ra«21NHA TOSCANO COM OS HLHOS ADRIANA E ACRfSIO 
TOSCANO. ACRfSK) EM RITMO DE NOVA lOADF

CASAIS AUCE E ANTÔNIO RAMOS COM JOSÉ BARR05 E MARIA 
D IN IZ  NO JANTAR DO VINHO, NA SONHO CXXE

mailto:heliabotelho@hotmail.com


22 JOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 22 DE NOVEMBRO DE 2006 I I AUNIAO
Paraíba, terra amada" i

Muito Gelo e Dois Dedos 
D'Água. Dir. Daniel Filho 
Origem: BrasiL Class. 
anos. Comédia. Box 2 (14h2C 
16h20, 18h35 e 21h). Tambií 
3 (14hl5, 16hl5, 18hl5 c 
20hl5). Mag 3 (14h45, 
16h45,18h45 e 20h45).

Fica Comigo Esta Noite. 
Dir. Fica Comingo Est<i 
Noite. Origem: Brasil.
Class 10 anos Comédia. Bo;: 
3 (19h25 e 21h05).

O Diabo Veste Prada. Dii. 
David Frankel. Origem; 
EUA. Class. Livre. Comédia. 
Campina 2 (14h05, 16h2E, 
18h45 e 21h05).

O Bicho vai Pegar. Dit. 
Roger Allers / JilI 
Culton. Origem : EUA.
Class. Livre. Animação. Bo< 
7 (13h40 - apenas sáb, dorr, 
e feriado).

Deu a Louca n.i 
Chapeuzinho. Dir. Corr 
Edwards. Origem: EUA.
Class. Livre Animação. Box 1. 
(14h, 15h45 e 17h35).

0  Sacrifício. Dir. Neil 
LaBute. Origem: EUA.
Class 14 anos. Suspense Bcx
1 (19h20 e 21h25). Tambiâ 
1 (14h20, 16h20, 18h20 e 
20h20). Campina 4 (16h5 ), 
18h50 e 20h50).

Os infiltrados. Di r. 
Martin Scorsese. Origem:
EUA. Class. 18 anos. Drama. 
Box 5 (14h50, 17h50 e 
20h50). Tambiá 4 (1 4 h U  
17hl0 e 20h20). Campina 1 
(14h40,17h40 e 20h40).

Jogos Mortais 3 . Dir. 
Darren Lynn Bousman . 
Origem: EUA. Class. 18 anc s. 
Terror. Box 6 (14hl5, 16h35, 
18h55 e 21hl5). Tambiá 2 
(14h, 16hl0,18h20 e 20h3D). 
Mag 3 (14h30, 16h40, 18hL0

©  Revistas COQUETEL 2006

e 21h). Campina 3 (14h30, 
16h40,18h50 e 21h).

Efeito Borboleta 2 . Dir. 
John R. Leonetti. Origem: 
EUA. Class. 14 anos. 
Suspense. Box 7 (15h30, 
17h30, 19h30 e 21h30). 
Tambiá 4 (14hl0, 17hl0 e 
20h20). Mag 4 (15h, 17h, 19h 
e 21h).

Ela é o cara. Dir. Andy 
Fickman. Origem: EUA.
Class. Livre Comédia. Box 8 
Q4h30 e 19h).

Um cara quase perfeito. 
Dir. Mike Binder. Origem: 
EUA. Class. 14 anos. 
Suspense. Box 8 (16h45 e 
21h20).

ESTRÉIAS DA SEMANA 
Sonhos e Desejos. Dir. 
Marcelo Santiago. Ori
gem: Brasil. Class 16 anos 
Drama. Box 4 (19h l5  e 
21hl0).

Asterix e os Vikings. Dir. 
Mike Binder. Origem: 
França/Dinamarca. Class. 
Livre. Animação. Box 3 
(14h05,15h50 e 17h40).

Os Cavaleiros do Zodíaco. 
Dir. Shigeyasu Yamauchi. 
Origem: Japão. Qass Livre AnL 
mação. Box 4 ( 15h35 e 17h251 
Mag 2 (15h, 16h40, 18h20 e 
20h). Campina 4 (15hl

Sonhadora. Dir. John

SONHOS E 
DESEJOS, DE 
MARCELO 
SANTIAGO, 
SEGUE EM 
CARTAZ EM 
JOÃO PESSOA

Gatins. Origem: EUA. Class. 
Livre Drama. Mag 1 (14h40, 
16h40,18h40 e 20h4Ò).

INSCRIÇÕES ABERTAS 
Troféu Andorinha Digital 
do 3° Cineport - Festival 
de Cinema de Países de 
Língua Portuguesa. Este 
ano, foram abertas antecipa
damente as inscrições para o 
Troféu Andorinha Digital do 3°. 
Cineport - Festival de Cinema 
de Países de Língua Portugue
sa, que volta ao Brasil e será 
realizado na cidade de João 
Pessoa entre os dias 4 e 13 
de maio do próximo ano. a 
data final para inscrição é 10 
de março de 2007. A ficha de 
inscrição deverá ser preenchi
da pelo produtor do filme ou 
seu representante legal e es
tará disponível no site oficial 
d o C i n e p o r t ,  
www.festivalcineportcom.

OFICINA
Produção de Cordéis. O
Cordelista paraibano Francis
co Diniz está ministrando ofi
cinas de produção de cordel, 
todas as terças-feiras, no Cen
tro da Juventude Hilton Velo- 
so, em Mangabeira. As ofici
nas estão acontecendo desde 
0 dia 17 de outubro e prosse
guem até a última terça des
te mês. Mas as pessoas da 
comunidade, alunos das es
colas próximas ao G que de
sejam participar gratuitamen
te. informações pelo telefone 
3214.3180.

BANCO ■enBe a oaiç/e JBíSBBe// adojex/g Buq/tr xaj - - XO} —  tíjB/e

Endereços

■ Funesc 8  3211-6280 u M ag Shopping 8  3246-9200 ■  Shopping Tambiá 8  3214-4000 ■ Shopping Iguatemi 
8  3337-6000 ■  Shopping Sul 8  3235-5585 ■  Shopping Manaíra (Box) 8  3246-3188 ■  Sesc - Campina Grande 

8  3337-1942 ■  Sesc - Joào Pessoa 8  3208-3158 ■  Teatro Lima Penante 8  3221-5835 ■ Teatro Ednaldo do 
Egypto 8  3247-1449 HTeatro Severino Cabral 8  3341-6538 ■  Bar dos Artistas 8  3241-4148 ■  Galeria Archidy 

Picado 8  3211-6224 «Casa do Cantador 8  3337-4646
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Áries (21/03 a 20/041

Faça uma avaliação do seu 
desempenho profissional e proc jre 
descobrir novas estratégias para 
alcançar suas metas neste setoi. 
f^pare-se, também, para ser o 
centro das atenções, tanto no 
ambiente de trabalho como nas 
atividades de lazer.

Libra {21/09 a 20/10)

Graças ao trânsito da Lua na su; 
casa astrológií a da comunicação, 
você conseguirá expressar suas 
idéias de maneira muito precisa .3 
momento também é ideal para £ 
execução de atividades que exigt m 
rapidez de racicx ínio, perspicácia e 
concentração mental

T o u r o  (21.'04a 20/05)

Os astros favorecem a troca de idéias 
com pessoas da família, espedalmen- 
te no que se refere aos seus planos 
para o futuro. No amor, é um bom 
rrximento para dar um basta na 
rotina e diversificar os programas a 
dois Não perca a chance de 
conhecer novos ambientes

^  Escorpião (21 /IO a  20/11)

Talvez você se sinta meio 
desanimado em alguns momentos 
Não deixe, porém, que esse estado 
de espírito estrague o seu d ia  Tente 
esquecer um pouco as 
preocupações com assuntas de 
trabalho, busque o contato com 
pessoas bem-humoradas

1 t Gêmeos (21/0S a 20/06)

Já que você se sentirá motivado a 
meihorar a comunicação com seus 
famitíaies tente esclarecer eventuais 
mal-entendidos que estejam 
prejudicando a convivênda O dia 
também é ideal para você aqir com 
mais autonomia e tomar decisões 
ousadas no trabalho

Os assuntos profissionais vão 
merecer atenção redobrada. Já no 
ambiente doméstico, você estará 
propenso a discutir por motivos 
insignificantes Tente manter a 
calma e controle a tendência a 
exigir que as pessoas à sua volta 
sejam perfeitas

Câncer (21/oe a 20/07)
0  momento é benéfico para você 
se dedicar a atividades em gaipo e 
diversificar sua vida sodaL Procure 
também, retomar o  contato com 
amigos que se afastaram do seu 
convívio nos littimos tempos Na 
vida a dois evite ser e)dgente 
demais com seu amor.

Sagitário {21/11 a 2o.'i2) Capricórnio (21/12 a  20/01)

Suas atenções estarão voltadas 
para os relacionamentos, o que 
poderá servir de estimulo para 
que você se empenhe em criar 
um clima tranqüilo na convivên
cia com a família, os amigos e a 
pessoa amada. Faça um esforço 
para conciliar o desejo de agir.

L e ã o  (21/07a20A)8;

Caso se sinta desanimado em 
relação ao futuro, não se deixe 
levar por pensamentos negativos. 
Mentatize os objetivos gue 
deseja atingir, como se eles já 
estivessem prestes a se 
concretizar. Isso vai ajudar você a 
se fortalecer interiormente.

Aquário (21/01 > 19/02)

A mensagem dos astros para hoje é  
aprenda a valorizar mais suas próprias 
qualidades, especialmente na área 
profissional No arrxx, não hesite em 
abrir o coração e compartilhar o  que 
sente com seu parceiro, pois essa 
demonstração de confiança tende a 
fortalecera relação

J \ Virgem (2i/osa2o./o9)
Você deverá estar um pouco 
confuso e dispersivo ao se 
comunicar com os outros. Por 
isso, caso precise expor suas 
idéias em situações de trabalho, 
procure antes fazer alguns 
m inutos de meditação, para 
clarear a mente.

O Peixes (20/02 a  20/03)

0  dia será favorável para você se 
sobressair no ambiente de 
trabalho. Fique atento, também, 
aos contatos que podem 
beneficiar você no setor 
profissional e que deverão surgir 
de maneira totalmente 
inesperada.

http://www.festivalcineportcom
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HOJE É O

DIA DO MUSICO
PROFISSIONAIS EAMADORES,ERUDITOS E POPULARES LEMBRAM A  DATA DEDICADA A  ELES

ARQUIVO

Calina Bispo
REPÓRTER

ente em diversos momentos de 
nossa vida, a música se apresenta e 
se manifesta sob várias facetas. 

Hoje, homenageia-se a quem é dado este 
poder de compreensão e manipulação de 
elementos musicais que transformam o 
próprio silêncio em música e habitat desta 
arte.

Desde os enterras aos tele-atendimen- 
tos, a música está presente das mais diver
sas formas. Na Paraíba, ela é referência 
nacional e internacional. Produto de ex
portação, os músicos paraibanos sãos des
taques em tantos gêneros que até os pró
prios músicos têm dificuldade de elencar 
as inúmeras manifestações musicais sur
gidas no Estado.

Criado em 1978, o curso de Bacharel 
em Música da Universidade Federal da Pa
raíba é a primeira referênda institucional 
dessa expressão artística aqui no Estado. 
Sob a chefia do maestro Carlos Anéio, o 
curso conta atualmente com cerca de 200 
alunos, além daqueles que estão compon- 
do orquestras de vários países, como Ale- 
manha. Estados Unidos e jíç ã o , segundo 
informa Anísio.

De acordo com o maestro, o Dqrar- 
tamento de Música da UFPB não irá pro
mover nenhum evento enredai para esta 
data devido às atividade de fim de semes
tre, mas que as comemorares promovi
das para o Dia do Músico são válidas e 
importantes por incentivar uma discussão 
a te^íeito da profissão de múdco.

“A discussão que tem que ser levanta
da nesse dia é quanto a consolidação do 
músico enquanto profissional. É preciso 
consolidar também o mercado de música 

 ̂ aqui na Paraíba Não apenas do ponto de 
vista da realÍ2ação de shows e eventos, que 
a gente sabe que tem uma relação buro
crática com o poder público, mas consoli
dar também a produção ftxKgtáfica, trans
formar o mercado da música na Paraíba 
em um mercado auto-sustentável”, ob
serva o maestro.

Já  o guitarrista Edu Montenegro, que 
integra a diretoria da Associação dos Mú
sicos da Paraíba, e que também não vai 
realizar nenhuma homenagem especial este 
ano, destaca que o Dia dos Músicos faz a 
sociedade lembrar que esta categoria exis
te e sobre a necessidade crescente de pro
fissionalização e conscientização.

Sesc prom ove Projeto Glória Vasconcelos 

em  hom enagem  aos músicos paraibanos
Hoje é dia de Santa Cecília, padroei

ra dos músicos, por isso também é co
memorado o Dia do Músico. Para lem
brar a passagem da data, o Sesc Centro 
João Pessoa elaborou uma programação, 
dentro do Projeto Glória Vasconcelos, 
com gmpos locais numa coletânea de 
apresentações ecléticas da musicalidade 
regional, nadonal e mundial. Entre as atra
ções que vão mostrar suas performances 
estão Quarteto Mangai, Estado de Espí
rito e Wladimir Rocha. Os shows come
çam às 19h na área de lazer do Sesc, com 
entrada fiança.

W ladimir Rocha é cantor e com 
positor nascido em Campina Grande, 
mas está radicado em João Pessoa há 
28 anos. No ano passado lançou seu 
primeiro disco intitulado Década, p>o- 
rém suas apresentações vêm ocorren
do desde 1987 com o gmpo Patrulha 
Noturna e sua carreira solo começou 
em 1991 na coletânea Aquarius I com 
canção Reguem a terra, essa composi

ção em parceria com Ramon Bronzea
do. Wladimir, que é bacharel em per
cussão, toca violão e seu repertório para 
hoje será baseado em música popular 
brasileira com influência de vários es
tilos.

A banda Estado de Espírito conta 
com cinco integrantes e fiiz apresenta
ções desde novembro de 2001. O  estilo 
da banda é new metal e de acordo com 
o representante do gmpo, Qcero Júni
or, o rock pesado é uma maneira de 
emitir mensagens positivas e renovado
ras para que as pessoas possam ter uma 
vida melhor, em paz. Seguindo a linha 
eclética de musicalidade sonora, a ho
menagem do Sesc reservou, também, o 
Quarteto Mangai, que apesar de ser novo 
no meio musical — está há seis meses 
com apresentações — do qual pretende 
mostrar o melhor do choro, bossa, jazz 
e até baião, com os integrantes que são 
^unos do Departamento de Música e 
Artes da UFPB.

I NO T IN T IN  CINECLUBE I

OBRA DE VLADIMIR  
DE CARVALHO 
É EXIBIDA

A luta contra a repressão militar a 
partir da implantação de uma universidade 
federal que exerça a livre discussão de 
idéias é o tema do documentário 'Barra 
68', dirigido pelo paraibano Vadimir 
Carvalho, que será exibido no Tintin 
Cineclube hpje, às 19h30.

A sessão, que acontece nas dependên
cias do Cine Teatro Lima Penante com 
entrada franca, é promovida pela Urbe 
Audiovisual/ABD-PB, em parceria corrí o 
Ministério da Cultura (Mine), Universidade 
Federal da Paraíba (UFPB),1VUFPB, 
Prefeitura Municipal de João Pessoa 
(Funjope) e Aliança Francesa.

0  documentário narra a história da 
UnB, Universidade de Brasília, e os efeitos 
da ditadura militar sobre a instituição. No 
início dos anos 60, Darcy Ribeiro lutou 
para criar e implantar uma universidade 
autônoma que fosse o grande centro 
aglutinadorda consciênda crítica nadonal 
Mas a ditadura trouxe repetidas agressões 
como a invasão das forças armadas com 
alunos sendo detidos numa quadra de 
esportes do campus professor demitidos e 
acusados de 'subversão'.

Na primeira vez que a UnB foi 
ocupada por tropas militares quase perdeu 
todo 0 seu corpo docente que voluntaria
mente se demitiu em protesto célebre ,A 
crise culminaria com o Ato Institucional n^ 
5,0 Al-5, e 0 Ato Suplementar n^ 38, este 
último pondo o Congresso Nacional em 
recesso indefinidamente

Essa trajetória é resgatada através 
de depoimentos casos e histórias 
mesclados às raras imagens e sons 
captados na ocasião, perfazendo uma 
época de importante repercussão para 
os rumos do Brasil 'Barra 68' é o 
vigésimo filme (o quinto longa- 
metragem) de VIadimir Carvalho. A idéia 
do documentário surgiu a partir de um 
material sobre a invasão da UnB, rodado 
por Hermano Penna, então aluno da 
universidade Foi feita então uma 
entrevista com Darcy Ribeiro, pouco 
■antes de sua morte e, posteriormente, 
depoimentos com gente que viveu 
aquela época, professores e alunos.
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T|ermina no dia 31 de de
zembro o prazo para que 
os usuários paraibano; que 

estão com  o licenciamento dos 
veículos em atraso parcelem a 
dívida junto ao Detran. O G o
verno do Estado reeditou a lei 
que perm ite o parcelamento da 
dívida em até 4 8  meses. C' be
nefício vale para dívidas ac qui- 
ridas até  dezem bro de 2 305 . 
Para quem está com o lice icia- 
m ento  referente a apena; um 
ano em atraso o prazo para par
celam ento é de 12 meses; para 
dois anos em atraso o prazo é 
de 24  meses; quem deve licen
c ia m e n to  de três  e x e rc íc io s  
pode dividir o p ag am en t) em 
até 3 6  meses e quem está com 
quatro anos de licencianiento 
em atraso pode parcelar a dívi
da em até 4 8  meses.

D e acordo a lei, em todas as 
formas de pagamento o valor das 
parcelas não pode ser inferior a 
R$ 71 ,0 0  (setenta e um ret is). O  
usuário que optar pelo pag: m en
to em até três parcelas será bene
ficiado com 100%  de desconto 
no valor da m ulta pelo atraso. 
Vale lembrar que o prazo p ara li
cenciamento 2 0 0 6  terminou em 
31 de outubro e que não é per
mitido o parcelamento da dívida 
do ano corrente.

BENEFICIO
PARA PROPRIETÁRIOS DEVEÍCULOS

O GOVERNO DO  ESTADO REEDITOU A LEI QUE PERMITE O PARCELAMENTO DA D ÍVIDA CO M  

O DETRAN EM  ATÉ 48 M ESES E USUÁRIOS PODEM  DIVIDIR DÉBITOS ATÉ 31 DE DEZEM BRO

TRANSPORTE ESCOLAR
Por determinação do superin

tendente Paulo Nepomuceno, o 
Detran está realizando reuniões 
em todo o Estado visando inten
sificar a fiscalização do transpor
te escolar na zona mral. A medi
da atende a um a exigência do 
Ministério Público Federal, que 
solicitou mais rigor na vistoria 
dos veículos utilizados no trans
porte de alunos.

O  Código de Trânsito Brasi
leiro autoriza o transporte de es
tudantes em veículos de carga em 
locais que não tenham linhas re
gulares de ônibus, mas exige o

cumprimento de alguns critérios 
de segurança, ou seja, o caminhão 
deve ter carróceria com grades 
altas, banco de encosto fixado à 
carróceria e é exigida a utiliza
ção da capota.

Recentem ente, foi formada 
uma comissão, com a participa
ção de representantes do Minis
tério Público Federal, Ministério 
da Educação, Secretaria Estadual 
de Educação, D ER  e Detran para 
estabelecer as formas de fiscali
zação do transporte escolar na 
zona mral.

O  representante do D etran 
nesta comissão é o chefe da D i

visão de Registro de Veículos, 
Aureliano Leite. Por determina
ção do Superintendente do D e
tran, Paulo Nepomuceno, foi tra
çado um calendário de reuniões 
polarizadas envolvendo represen
tantes das 50  cidades onde há 
postos do Detran ou Ciretran's.

O n tem  aconteceram  duas 
reuniões. A primeira, em Gua- 
rabira, com chefes de Ciretran's 
e postos de cidades na região do 
Brejo como Mamanguape, Solâ- 
nea, Araruna.e Itabaiana. A tar
de, o encontro aconteceu em 
Campina Grande, concentrando 
os representantes de Ingá, Espe

rança, Cuité e Picuí.
H oje, será a vez de reunir, na 

cidade de Patos, os representan
tes de Itaporanga, Conceição, 
Princesa Isabel, Cajazeiras, Sou
sa, Catolé do Rocha, Pombal, 
Bento, Santa Luzia e Teixiera.

A té o dia 5 de fev ere iro ,^ * 
D etran e o D E R  devem encami
nhar ao M inistério Público um 
relatório com um diagnóstico das 
condições do transporte escolar 
nas 5 0  cidades onde há postos ou 
C ire tran 's  para que, em segui
da, seja traçado um novo calen
dário de fiscalização nos demais 
municípios paraibanos.

NA CAPITAL

©ORTILOANTONIO

COMEÇA A 
FESTA DE N. S. 
DA PENHA

A 243- Festa de Nossa Se
nhora da Penha -  cujo 
tema é “Por lesus, com Mc ria 

construiremos a PaZ - correça 
hoje, a partir das 19h30, no 
santuário localizado na Praia da 
Penha, em loão Pessoa, ccm a 
abertura doTríduo. Procissiio e 
celebração da Reconciliação para 
a Paz Pessoal e Familiar paio 
padre Luiz Antônio de Oliaeira, 
pároco da Igreja de N. S. ce 
Guadalupe, sediada no Cabo 
Branco. 0  ponto alto das lestivi- 
dades será a romaria, que sairá 
mais cedo, às 22h do sábado 
(25), da Igreja de Lourdes no

Centro da cidade, em direção ao 
santuário, num trajeto a ser 
percomdo de 13,1 quilômetros 
com previsão de chegada às 5h 
do domingo (26), sendo a 
estimativa de que participem pelo 
menos 130 mil fiéis

0  padre Luiz Antônio, da 
Paróquia Nossa Senhora de 
Guadalupe -  à qual o Santuário 
está subordinado -  informou, 
ontem, que todas as providências 
para a realização da tradicional 
festa religiosa já foram tomadas 
Segundo ele, espera-se que, nesta 
edição da romaria, que o 
número de participantes ultrapas
se os 130 mil fiéis que foi a 
quantidade registrada no ano 
passado, pois, nos últimos anos 
só tem crescido o número de 
devotos, atraindo, inclusive, 
pessoas de Estados vizinhos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO FRANCISCO 
COMUNIC AÇÃO SOBRE RESCISÃO CONTRATUAL 

( CONTI lATO N« 085/2006 - CONVITE N. 14/2006)
A Prefeitura Municipal de Sã« • Francisco comunica a empresa CONCISE -  CONSTRUÇÃO CIVIL E 

SERVIÇOS LTDA. CNPJ n. 04.291.9 36/0001-86. com sede na BR-230-  KM-501 -  s/n - Rodovia—Cajazeiras- 
PB, que pretende rescindir o contraU administrativo n* 085/2006 -  AJUR, 28 de junho de 2006, nos temr»os do 
Art. 7 9 .1, c/c Art. 78, V. da Lei 8.66( /93. abrir-se-á o prazo de 05 (cinco) dias úteis, para apresentação de 
justificativa por escrito, em observâi cia aos princípios do contraditório e ampla defesa.

São Francisco. 21 de novembro de 2006. 
José Rofrants Lopes Casímíro 

Prefeito de São Francisco

como Pernambuco e Rio Grande 
do Norte

0  pároco explicou que as 
atividades previstas para o 
periodo do Triduo servem de 
preparação dos fiéis para o 
próximo sábado, quando a 
romaria sairá rumo ao Santuário 
da Penha. Dentro da programa
ção das festividades, amanhã, a 
celebração será feita a partir das 
19h30, pelo padre Antônio Maria, 
que fará oração pela paz nacio
nal. L na sexta-feira (24) no 
mesmo horário, o padre Valdemir 
Santana fará a celebração e a

oração peia paz mundial 
No sábado (25) a partir das 

17h, a imagem de Nossa Senhora 
da Penha será levada em 
carreata para a Igreja N.S. de' 
Lourdes, localizada no Centro da 
cidade Naquele mesmo dia, a 
romaria sairá às 22h, conduzindo 
a imagem para o Santuário -  
construído em 1763 - com 
previsão ce chegada às 5h. O 
padre Luiz Antônio explicou que 
a partida será mais cedo -  no 
ano passado foi a zero hora -  
para que os romeiros não sofram 
os efeitos causados pelo calor do

CORTEJO ^
No ano passado, 130 mil 
fiéis acompanharam a 
Procissão, saindo da 
Igreja de Lourdes, no 
Centro da cidade, até o 
santuário, num trajeto de 
13,1 quilômetros. Este 
ano, a expectativa é que 
0 número de seguidores 
suplante o ano de 2005

sol, ao chegarem no destino fina) 
onde o arcebispo da Paraíba,
Dom Aldo Pagotto, fará uma 
celebração para encerrar o 
evento.

Como 0 número de devotos 
tem aumentado, a cada ano que 
passa, o que torna mais lenta a 
caminhada, o pároco da Igreja de 
Nossa Senhora de Guadalupe, 
Luiz Antônio de Oliveira, disse que 
outro motivo para a antecipação 
da partida da romaria é para dar 
tempo a que todos cheguem ao 
Santuário em condições ideais, 
sem problemas de natureza física.
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